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ГОРОД
СЕЛУ

Земледельческий труд всег* 
да нелегок. Особенно тяже
лые условия для хлеборобов, 
овощеводов, животноводов 

}  сложились нынче. Запоздалая 
холодная весна, жаркое, 
сухое начало лета сокращают 
и без того короткие сроки си
бирской страды. Много важ
ных дел сейчас у труже
ников села. Сенокос 
и заготовка кормов, уход 
за овощами, картофелем, 
ремонт техники к уборке, 
строительство и ремонт жи
вотноводческих помещений, 
борьба за высокие надои и 
высокие привесы — все это 
первоочередные, крайне важ
ные заботы.

И важные они не только 
для тех, кто работает на по
лях и на фермах. В высокой 
эффективности сельского тру
да, в увеличении производст
ва сельскохозяйственной про
дукции заинтересован каждый 
житель области. Но эта заин
тересованность не должна 
быть чисто потребительской. 
Чтобы в городах и рабочих 
поселках было достаточно мо
лока, мяса, овощей, картофе
ля, нужно оказать большую 
помощь рабочим совхозов и 
^колхозникам.

Октябрьский Пленум ЦК 
КПСС подчеркнул, что даль
нейший подъем сельского хо
зяйства — общенародное, об
щепартийное дело. Коммуни
сты Томска восприняли реше- 
н**я октябрьского Пленума, 
как свою боевую программу. 
6а  ̂собрании городского пар
тийно-хозяйственного актива, 
состоявшемся в конце прош
лого года, обсуждался широ
кий круг вопросов укрепления 
связей города и села.

Отмечалось, что необходи
мо изменить характер шеф
ских связей. Они не должны 
сводиться к разовой едино- 

. временной помощи. Томские 
предприятия могут дать кол
хозам и совхозам большое 
количество необходимой им 
промышленной продукции, 
оказать техническую помощь 
в организации ремонтных 
служб, механизации трудоем
ких процессов на токах. Зер
носкладах, на животноводче
ских фермах. И, конечно, вы- 
делить людей в период 

. сенокоса и жатвы, по
мочь улучшить культурное 
ч клуживание тружеников се
ла.

Шефские связи многогран
ны. Чтобы они стали опера
тивными, действенными, нуж. 
но изучить потребности колхо- 

“ ^совхозов, их нужды. 
Партийные организации, хо. 
зяйственные руководители 
многих томских предприятий 
значительно улучшили помощь 
селу. Горком КПСС провел 
специальную встречу руково
дителей заводов, фабрик, 
строительных организаций, 
учебных заведений с директо. 
рами совхозов и колхозов. 
Партийные работники, хозяй
ственники города побывали в 
районах. Совместно с сель, 
скими райкомами КПСС, об
ластным управлением сель, 
ского хозяйства, обьединени- 
ем «Сельхозтехника» были оп. 
редепены примерные формы 
к объемы шефской помощи. 
Большинство крупных заво. 
дов и фабрик, строительных 
управлений заключило до
говоры с колхозами и совхо. 
зами.

В договоры включены пунк
ты не только о выделении ра. 
бочих на время сельскохозяй- 
ственных кампанийг но и о 
технической помощи, обеспе. 
чении оборудованием, матери
алами. Наиболее тесные связи 
устанавливаются между Том
ском и Томским сельским рай
оном. За каждым из совхозов 
района закреплена одна из 
промышленных или строитель.

ных организаций и одно из 
учебных заведений.

Теплых отзывов заслужили 
за свою работу на посадке 
овощей и картофеля послан
цы подшипникового завода, 
ТЭЦ-1, мебельного комбина. 
та, швейной фабрики, электро, 
механического, автодорожно
го техникумов. Можно при. 
вести немало примеров, когда 
шефы помогли наладить вы
пуск стенных газет, работу 
художественной самодеятель
ности, ездили на село с кон. 
цертами и лекциями.

Наступила страда. Колхо
зам и совхозам сейчас нужна 
помощь людьми в уходе за 
овощами, в заготовке кор
мов. Сколько и куда именно 
следует послать людей—уже 
примерно известно. Поэтому 
нужно, не теряя времени, 
формировать коллективы для 
направления на сельскохозяй. 
ственные работы. Особенно 
ждут механизаторов. Только 
одному Томскому району не
обходимо около 200 механи
заторов. Они помогли бы 
сейчас на сенокосе, в подго. 
товке техники и потом с пер
вых дней включились бы в 
уборку зерновых.

Райкомам партии Томска, 
партийным организациям заво
дов и строек необходимо, не 
откладывая на завтра, подо
брать как можно больше ме
ханизаторов для отправки их 
на село. Следует проверить, 
как выполняются договоры, 
заключенные с подшефными 
колхозами и совхозами. Фак
ты показывают, что нередко 
составлялись они непроду. 

манно. Не проявляется долж
ной ответственности за их 
судьбу.

В договоре, заключенном 
между мелькомбинатом и бак- 
чарским колхозом «Победа», 
предусмотрено, что коллек
тив комбината окажет помощь 
в монтаже мельницы, выде
лит комплект оборудования 
для зерноочистительного ком
плекса, смонтирует агрегаты 
на мельнице. Времени про. 
шло достаточно, но еще даже 
оборудование не вывезено. 
Нерасторопность и медлитель
ность проявили обе стороны. 
Не работает в колхозе и обе
щанная мельница.

Не повезло и совхозу 
“ Победа» Томского района. 
Руководители СУ.13 треста 
«Томскжилстрой» обещали 
оказать содействие в строи
тельстве зернохранилищ зер
ноочистительного пункта, си. 
посных сооружений. Срок 
ввода этих объектов—̂ август.

Мы ничего не делали 
еще, — объясняют в СУ-13. И 
для оправдания ссылаются на 
то, что проекты устаревшие, 
что объединение предприя. 
тий строительных материалов 
не принимает заявок на же
лезобетон для села. Но ведь 
от этих оправданий при убор, 
ке хлеба и при закладке сило
са не будет легче.

Не всегда крепким оказы. 
вается слово горожан. Над 
совхозом «Батуринский» шеф
ствуют завод «Сибэлектромо. 
тор» и СМУ-8. Если моторо. 
строители, частые гости в сов- 

караются оказать со. 
действие по самым различным 
вопросам, то строители забы
ли о своих обязанностях 
и обещаниях. Пора бы уже 
понять руководителям управ
ления, партийному бюро, что 
помощь труженикам села — 
отнюдь не благотворительное 
мероприятие.

Каждый день вдвойне це. 
нен сейчас на лугах и в поле. 
Упустить золотое время—зна
чит, остаться с пуЬыми за
кромами и без достаточного 
запаса кормов осенью. Нужно 
помнить об этом трудящимся 
городских предприятий и ор. 
ганизации. Их помощи ждет

Э Т А Ж И  С В Е Р Х  П Л А Н А
В редакцию поступила те- 

легра.мд1а из далекого север
ного поселка Стрежевого. 
Вот ее текст:

«Коллектив треста «Томск- 
газстрой» и его субподряд
ные организации, соревну

ясь ,за достойную встречу 
100-летня со дня рождения 
В. И. .Ленина, выполнили 
задание полугодия на 115,5 
процента. Введено в экс
плуатацию 2.256 метров

жилья при плане 2.012 мет
ров. Коллектив треста при
лагает все силы для успеш
ного завершения годовой 
программы строительства. 
Это создаст базу - для быст
рейшего освоения нефтяных 
богатств севера. Г. Муравь
ев, управляющий трестом, 
А. Чернов, секретарь парт
бюро, Ю. Данчев, председа
тель постройкомаэ.

У С П Е Х  Р Е Ш А Ю Т  Л Ю Д И
Соревнование косарей в 

колхозе имени Фрунзе Зы
рянского района возглавля
ют трактористы Дубровской 
бригады В. Жогин и Ф. Па- 

■ лагия. Они первыми в кол
хозе начали сенокоснуи 
страду. У них и результаты 
выше всех: около 200 гекта
ров трав скошено с начала 
сенокоса. Трактористы
А. Ильин, П. Иванов каж
дый день скашивают по пол
торы нормы. Отлично ра-, 
ботает на косовице молодой 
механизатор Костя Миро

нов: на его счету более 40 
гектаров скошенных клеве
ров. В целом дубровские 
механизаторы скосили более 
330 гектаров трав.

Трактористы соседней,
Мишутинской бригады
А. Камзолов, В. Кашурин. 
М. Голубков, Д. Яшин так
же ежедневно перевыполня
ют задания на косовице 
трав. Мишугинцы скосили 
более 240 гектаров трав.

Е. ЛЕСКИН.
З ы р я н с к и й  р а й о н .,

ВЫСОКИЕ ТЕМПЫ
В Десятовско.м отделении 

колхоза «Заветы Ленина» 
Кожевниковского района
механизированное звено
по заготовке сена воз
главляет коммунист Алек
сандр Алексеевич Ми
хайлов. Он и сам опытный 
механизатор, и в звене по
добрались механизаторы 
под стать ему. Это комму
нист П. И. Башкирюв, ко.м- 
сомольцы Анатолий Пичу
гин и Владимир Астрахан
цев.

Звено заготовило уже бо
лее 1.000 центнеров сена.

В. ЛЕБЕДЕВ.

ш т

На заготовке кортов в Лучановском отделении областной сельскохозяйственной 
опытной станции хорошо трудятся трактористы А. Татуйко, В. Чупахин и В. Лыров. Каж
дый из них ежедневно скашивает травы на пдощадн 13 гектаров вместо 11 по норме 

Сеяные травы занимают в этом отделении 1.000 гектаров. Они* уже скошены больше чем 
на трети этой площади.

НА СНИМКЕ (слева направо); А. Татуйко, В. Чупахин и В. Лыров.

Фото Ф. Хитриневича.

Тревожный сигнал
БАРЖИ, БАРЖИ, БАРЖИ!

На отгрузочной площадке 
Могочинскбго лесозавода 
скопилось 95.000 кубомет
ров готовой продукции. Пло

хо поставляют баржи. 
И это система. В ию
не было запланировано от

грузить 65.000 тонн, от
гружено 31.800. Простой 
бригад составил 720 часов.

« Баржи, баржи, б аржи!» 
—несутся тревожные позыв

ные во все инстанции из

Могочина. Но ни трест 
«Томлесдрев», ни управле
ние речнбго пароходства 
словно не слышат.

Г. ЕВДОКИМОВ, 
сотрудник газеты 
«В лесах Приобья».

К ПОЕЗДКЕ Л. И. БРЕЖНЕВА И 
Н. В. ПОДГОРНОГО В ПНР

По, приглашению Цент
рального Комитета Поль
ша:® объедянеяной рабочей 
партии н Государственного 
совета ПНР Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев и Председатель

Президиума Верховного 
Совета СССР Н. В.' Под
горный посетят Поль
скую Народную Рес
публику д.ля участия в тор
жествах по случаю 25-ле
тия Народной Польши.

ВИЗИТ
ЗАВЕРШЕН

16 июля из Советского 
Союза отбыла делегация 
конгресса Республики' Ко- 

лу.мбия во главе с Предсе
дателем сената Марио С. Ви- 
васскм, находившаяся в на
шей стране с официальным, 
визитом по приглашению 
Верховного Совета СССР.

(ТАСС),

Заветы Л ен и н а-в  сердцах молодых
П л е н у м  Ц К  В Л К С Л !

В Москве 16 июля про
должал работу V n пленум 
ЦК ВЛКСМ. Его участники 
с глубокой заинтересованно
стью обсуждали второй во
прос повестки дня — о ра
боте комсомольских органи
заций по выполнению поста
новления ЦК КПСС «О под
готовке к 100-летаю со дня 
рож1дения Владимира Ильи
ча Ленина».

Огромный политический 
и трудовой подъем характе
ризует сейчас Ж !и зн ь  много-

миллионного молодого поко
ления, которое вместе со 
всем сове'эским народом го
товится достойно встретить 
100-летне со дня рождения 
великого вождя.

Пленум единогласно при
нял постановление, в кото
ром подчеркивается, что со
ветская молодежь’ с огром
ным трудовым и политиче
ским подъе.мом готовятся к 
знаменательной дате — 
1СЮ-летию 'со дня рождения 
В. И. Ленина.

Участники пленума горя
чо поддержали призыв моло
дых ,передовиков производ
ства ■— Героев Социалисти
ческого Труда, кавалеров 
ордена Ленина, лауреатов 
Ленинской премии к моло
дежи страны — превра
тить каждый предъюбилей
ный день в день ленинской 
ударной работы! *

VII пленум ЦК ВЛКСМ 
закончил работу':,

(ТАСС).

ПОЛЬСКО-СОВЕТСКОЕ БРАТСТВО НЕРУШИМО 
Митинг на заводе «Серп и Молот»

Советские люди торже
ственно отмечают нацио
нальный праздник польско
го народа — 25-ю годовщи
ну Польской Народной Рес
публики. По всей стране 
проходят вечера дружбы, 
собрания, посвященные зна
менательной дате.

Митинг, посвященный 
25-летию ПНР, состоялся 
16 июля на московском за
воде «Серп и Молот», явля
ющемся коллективным чле
ном Общества советско- 

польской дружбы. Столич
ные металлурги тепло при
ветствовали дорогих гостей 
— делегацию Общества 
польско-советской дружбы, 
возглавляемую члено.м ЦК 
ПОРП и Государственного 
совета ПНР, членом прези
диума Главного правления 
Общества В. Яросиньским, 
посла ПНР в СССР Я. Пта-

сияьского, дипломатических 
сотрудников посольства. 
Вместе с ними был предсе
датель Совета Союза Вер
ховного Совета OCXlf’, пред
седатель Центрального прав
ления Общества советско- 
польской дружбы И. В. Спи
ридонов.

Митинг открыл председа
тель заводского комитета 
Общества инженер Н. А. 
Драч. Сердечный привет и 
горячие поздравления • по 
случаю праздника от имени 
рабочих завода передал 
польским друзьям подруч
ный сталевара Н. И; Моро
зов. В своем выступлении 
оя отметил тесные связи 
коллектива с рабочими,, ме
таллургического завода «гу- 
та Варшава».

На митинге выступил И. В. 
Спиридонов, который ска
зал, что усятехи польского

народа на пути социалисти
ческого строительства — 
эго гимн трудовому энтузи
азму нынешнего , поколения 
польского народа, ставшего 
хозяином своей страны.

— Мы всегда будем пом
нить о том, что в первые дни 
существования Народной 
Польши на по.мощь к нам 
пришли советские солдаты и 
офицеры, что при их уча
стии мы воокрешали к новой 
жизни заводы, шахты, рас
пахивали . раэмнниро-ванные 
поля, — заявил В. Яросинь- 
скйй. :— Вечно будет жить 
наша благодарность народам 
Советского Союза-, который, 
понеся большой ущерб, 
оказьгеал нам безвозмезд
ную помощь. Пролитая 
кровь в совместной борьбе 
с фашизмом спаяла поль- 
ско-срветск1ую дружбу. ■ ■

■ (ТАСС).

Т р е 1слнь«кс« .

ААмАА:ккк
I >1 К «М 1МЖ 
' К 0 1 ^ Т Х » 1 Р 1 ^ Й

д р у ж н ы й . 15 июля 
бригада В. Л. Давыдова, 
инициатора областного со
ревнования за выдачу каж
дый час сверхплановой про
дукции, заготовила 158 ку
бометров древесины при 
плане 94. Каждый час, та
ким образом, коллектив вы
давал более 7 кубометров 
леса сверх плана.

— Наш мастерский уча
сток, — сказал В. Л. Давы
дов, — в июне заготовил 
2 тысячи кубометров леса 
сверх плана. Но в июле ста

да работать хуже. Бригады 
участка решили уоюгать ■ 
темпы, чтобы и в этом меся
це значительно onepeijH'rb 
график.

КЛЮКВЕНКА. В третьей 
пятидневке июля отлично 
поработали комплексные 
бригады Ингузетского лес
промхоза, которыми руково
дят В. С. Наставко й Н. И. 
Борисов. Обе они каждый 
час заготавливали по 4 и 
более кубометров леса сверх 
плана.

Высокие показатели здесь 
у, комияексных бригад А. Ф. 
Ляпно, Н. Ю. Мендика, 
А. Ф. Андрианова. Так, 
бригада А. Ф. Андрианова 
заготавливала в час по 2 —3 
кубометра древесины допол
нительно к заданию.

СУ Л 3 АТ. С опережением 
графика трудится коллек
тив Золотушинского лесо
пункта Молчановского лес

промхоза. За первую поло- 
вину месяца заготовлено бо
л е е -300 кубометров леса 
сверх плана. Отлично рабо
тает здесь бригада В. А. 
Дурнова. 2—3 кубометра 
леса сверх плана в , час — 
таковы ее результаты.-

КРАСНЫЙ ЯР. В Ергай- 
ском леспромхозе высоких 
результатов , за третью пяти
дневку июля добилась 
бригада В. Ф. Гринкевича, 
При. плане 456 она заготови
ла 5 ^  кубометров древеси
ны. Это значит, что' каждый 
час ;она .‘выдавала по ,3,5 ку 
бометря; леса сверх плана.

Бригада В.- С. Корнеева 
за три рабочих дня стреле- 
вала почти 100 кубометров 
древ.есйны дополнительно к 
заданию.' Такие ЖВ; резуль
таты и у-комплексной брйга- 
ДЬ1 В. В.. Комарова. Оба 
этш коллектива в чао . 'гре- 
лейалй по' 3 сверхплановых 
кубометра леса.

■ .ж в н ; н 1Я !п м ж :и ;н ? я ! к н я .1

АБИТУРИЕНТ-69

в  преддверии конкурса
На днях в обкоме КПСС состоялось совещание, по

священное приему абитуриентов в вузы Томска. В нем 
приняли участие ректоры вузов, руководители приемных 
комиссий, партийные, комсомольские, профсоюзные ра
ботники, руководители отделов местных Советов и дру
гие.

Совещание заслушало информацию приемных комис
сий о ходе набора в томские вузы и о подготовке к всту
пительным экзаменам. Участники совещания обменялись 
мнениями, обсудили пути устранения выявленньк не
достатков. В работе совещания принял участие второй 
секретарь обкома КПСС А. И. Кузнецов.

Наши вузы в последние го
ды значительно обогатили 
свой опыт работы с абитури
ентами, сделали ее более 
многообразной, более эффек
тивной. В этом свете пред
ставляет большой интерес 
сообщение, с которым высту
пил на совещании ответствен
ный секретарь приемной ко
миссии ТПИ А. С. Буйнов- 
ский. Примечательно, что в 
ТПИ подготовку к приему 
абитуриентов 1969 года на
чали еще прошлой осенью, 
как только был закончен 
очередной прием. В институ
те обстоятельно проанализи
ровали состав первокурсни
ков, степень их подготовлен
ности к учебе в высшей 
школе, организацию всего 
дела отбора и приема абиту
риентов.

Очень важно, что в этой 
работе участвовали не толь- 
ко-члены приемной комиссии, 
но и руководители факульте 
тов, сотрудники кас^др.

Уже тогда, осенью, в ТПИ 
была создана достаточно 
стройная система подготови
тельных курсов, слушателя
ми которых стали более трех

тысяч молодых людей, жела
ющих поступить в вуз.

В ТПИ считают своим дол
гом оказывать постоянную 
помощь выпускникам сель
ских школ. И это понятно. К 
сожалению, уровень знаний 
этой части молодежи по фи
зике, математике, химии по
рой уступает уровню знаний 
выпускников городских 
школ. И это создает нерав
ные возможности на кон
курсных экзаменах.

Вот почему следует всяче
ски приветствовать то вни
мание. которое политехники 
оказывают сельской моло
дежи. Достаточно сказать, 
что на специально создан
ных заочных подготовитель
ных курсах училось около 
четырехсот абитуриентов из 
села.

Вот еще новое в опыте ра
боты с абитуриентами а 
ТПИ: слушатели подготови
тельных курсов, показавшие 
во время -занятий старание, 
основательно обогатившие 
свои знания, всячески поощ
рялись, и высокие оценки, 
полученные ими, во время 
олимпиад, смотровых работ,

будут при прочих равных ус
ловиях учитываться на кон
курсных экзаменах. Для тех 
абитуриентов, которые уже 
приехали в Томск сейчас, ор
ганизованы месячные подго
товительные курсы и кон
сультации. Кафедрами ма
тематики. физики и химии со
ставлены пособия для гото
вящихся к вступительным 
экзаменам в ТПИ.

По инициативе ректората 
ТПИ предприняты пер
вые попытки координировать 
усилия всех вузов города в 
такой важной области их де
ятельности, как отбор и при
ем студентов.

Судя по сообщениям дру
гих приемных комиссий, в 
различных вузах города в той 
или иной степени опыт, по
добный опыту ТПИ, исполь
зуется. Однако сложилось 
впечатление, что если в ТПИ 
можно уже сейчас говорить 
о стройной системе работы с 
абитуриентами, то в ряде 
других вузов этого еще не до
бились. Суть дела заключает
ся' в том, чтобы не просто 
рекламировать достоинство 
того или иного института. 
Главное в другом: надо 'так 
организовать работу с аби
туриентами, чтобы в вуз при
ходили те, которые наиболее 
подготовлены к работе по из
бранной профессии, чтобы 
каждый абитуриент, решив- 
ший''связать свою судьбу с 
тем или'ИНЫМ высшим учеб
ным заведением, мог рассчи
тывать, что его встретят 
здесь внимательно, что ему 
помогут проявить свои зна

ния на конкурсных экзаме
нах.

Большую по объему рабо
ту с абитуриентами провели 
в ТИРиЭТе. Его представи
тели объехали обширную 
территорию Сибири, чтобы 
рассказать о своем институ
те, чтобы привлечь внимание 
выпускников школ. Широко 
были использованы самые 
красочные средства по
пуляризации вуза. В 
институте даже сконструиро
вали робот, который отвеча
ет на 25 вопросов, интересу
ющих абитуриентов. Не ума
ляя этих усилий работников 
ТИРиЭТа, следует все же 
заметить, что им пока еще 
не удалось создать то, что 
называют стройной системой 
отбора в институт. Зимой на 
подготовительных курсах 
обучалось всего 200 человек. 
Здесь редко практикуются 
конкурсы десятиклассников 
по наиболее сложным пред
метам, олимпиады. А связи 
ТИРиЭТа со школами, преж
де всего Томской области, 
носят в основном все тот же 
рекламный характер. В на
шей газете уже отмечалось, 
что руководители ТИРиЭТа 
забыли о своей подшефной 
школе Л'Ь 51 (см. «Гласное 
знамя» № 155). Отмеча
лось также, что недостаточ
но лишь выявлять в школах 
наиболее сильных выпускни
ков и рассылать им пригла
шения.

Разумеется, нашему само
му молодому вузу еще не
легко вададотать свой, по
черк работы с абитуриетт-

ми — традиции, система соз
даются не вдруг. Однако это 
не давало никаких оснований. 
проректору ■института 
В. М. Новицкому на совеща
нии категорически отвергать 
критические замечания.

Совершенно очевидно, что. 
важнейшая государственная 
задача отбора молодежи в 
вузы возложена не только на 
руководителей институтов, 
их партийные, профсоюзные 
н комсомольские организа
ции. Речь прежде всего идет 
о школах. Нельзя себе пред
ставлять дело таким образом, 
что, мол, школа выдала ат
тестаты и на этом ее миссия 
окончена. Такие ошибочные 
настроения особенно прояви
лись в Колпашеве. Здесь по 
просьбе томских вузов по
пытались организовать под
готовительные курсы для 
местных абитуриентов, но 
курсам этим так и не сужде
но было привиться. По мень
шей мере странно, что Кол- 
пашевский горком КПСС и 
горисполком не нашли воз
можности, чтобы осущест
вить важное предложение, на 
которое они вначале охотно 
откликнулись.

Тысячи абитуриентов уже 
заполнили корпуса институ
тов нашего города. В это 
жаркое лето они не знают от
дыха. День абитуриента за 
полнен лекциями, консуль
тациями, встречами с при
емными комиссиями. Они 
уже сейчас, в преддверии 
конкурсных экзаменов, часа
ми просиживают в библиоте
ках. Многие молодые люда 
впервые столкнулись со

столь, ВЫСОКИМИ . физически
ми и психологическими на
грузками; первыми пб-нцсто- 
ящему серьезными жизнен
ными ■ проблемами. Очень 
важно,, чтобы каждый, кто 
прямо или-косвенно сталки
вается с абитуриёнтами, бЫл 
предельно отвётсщенньш за 
порученный ему участок (за
боты.

В связи с этим на совеща
нии обсуждался широкий 
круг вопросов. Особое внима
ние уделялось организации 
четкой- работы приемных ' и 
экзаменационных комиссий- 
Отмечалось, что качество 

■ лекций и консультаций -, на- 
курсах-по подготовке' абиту
риентов не всегда 'достатЬИ- 
нЪ высокое. Есть серьезные 
недостатки в ■ организации об
щественного литания, - досуга 
абитуриентов, недостаточно 
активно проявляют себя еще 
и некоторые комсомольские 
организации вузов.

Необходимо покончить и 
с еще встречающейся недо
оценкой политической ра
боты в среде будущих сту
дентов.

Скоро абитуриенты 1969 
года предстанут перед экза
менационными комиссиями. 
Это будет строгий отбор наи
более знающих, ' наиболее 
подготовленных к высокой 
миссии будущего советского 
специалиста — активного 
борца за коммунизм. Да, это 
будет строгий отбор. Но 
вместе с тем необходимо на 
конкурсных экзаменах соз
дать обстановку доброжела
тельности, такую обстанов
ку, чтобы она способствова
ла самому полному раскры
тию духовных .и моральных 
качеств каждого .из ■ многих 
тысяч, избравших трудный, 
но благородный путь к вы
сотам знаний.

А. БРУСКИН,
Л. МЕРЦАЛОВА.
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возвращ ается 
т е м е —

О Сделать плодородным каждый гектар

Как найти педагогическую жилку Т

Нельзя ли свалку отнести подальше?

#  Пункт начальной военной подготовки в совхозе

ЩЕДРОСТЬ ЗЕМЛИ- 
В НАШИХ РУКАХ
Т р у д н о  сказать, поче^ 

му, но родные просторы 
больше всего мне нра

вятся поутру, в час восхода, 
когда и леса, и пашни, и лу
га, и селения кажутся вели
колепными по-сказочному. 
Время раннее, а жизнь уже 
пробудилась. И все вокруг 
переполнено светом и звука
ми. Взберешься на вершину 
крутояра и невольно ахнешь 
от удивления и восторга: как 
же хороша ты. земля наша, 
приобская! Хороша и щед
ра. Вот они, ярко - зеленые 
пока хлебные поля, пе
ремежающиеся с лесными 
гривами; вольготно распах
нули свои просторы поймен
ные луга; там вон, и там, 
и вон там выглядывают из-за 
рощ и перелесков разно
цветные крыши сел и дере
вень; а у самого горизонта 
— серебряная синь Оби. и 
по ней стремительными ле
бедями плывут суда.

Но как бы ни была кра
сива наша земля, хочется, 
чтобы щедрость ее постоян
но возрастала и чтобы плоды 
земледельческого труда с 
каждым годом становились 
обильнее. Кожевниковский 
район — один из наиболее 
обжитых в области. Здесь и 
пашни занимают чуть ли не 
сто тысяч гектаров, й луга 
привольны и широки, и дру
гих угодий достаточно. И 
все это сделано трудом зем
ледельцев. Много сдела
но. И хорошо. Из года- в 
год возрастает здесь произ
водство хлеба, мяса, моло
ка. крепнут колхозы и сов
хозы.

них вкраплены кустарники 
и группы деревьев. Если по
ля очистить, придать им 
правильную форму, то пло
щадь пашни за ближайшие 
пять лет можно (а это пред
стоит сделать!) увеличить 
более чем на 10 тысяч гек
таров.

Жизнь не стоит на месте. 
И что сегодня кажется пре
дельным, завтра уже будет 
недостаточным. Да и пот
ребности страны в йродук- 
ции сельского хозяйства 
возрастают. И перед земле
дельцами района встают но
вые задачи и производствен
ные проблемы. Главные из 
них; повышение урожайно
сти полей, рост продуктив
ности животноводства, ис
пользование всех возможно
стей для интенсификации 
сельскохозяйственного про
изводства.

А возможности у кожев- 
никовцев большие. Земле
дельцы колхозов и совхозов 
могут не только повышать 
урожайность полей и лугов, 
добиваться роста производ
ства животноводческой про- 
дуюдии за счет подъема 
продуктивности, но и вовле
кать в хозяйственный обо
рот новые земли под паш
ни, луга и пастбища.

8 октября 1967 года га
зета «Красное знамя» опу
бликовала ' мою ■ статью о 
проблемах мелиорации зе
мель в хозяйствах Кожевни- 
ковского района. Мне хочет
ся продолжить начатый то
гда разговор.

Осуществление решений 
майского Пленума ЦК 
КПСС — не кратковре
менная кампания. В хозяй
ствах района не хватает ес
тественных кормовых уго
дий, да и урожайность трав 
на лугах и Пастбищах низ
кая. Вот почему первосте
пенной заботой полеводов 
района является расшире
ние кормОвых угодий и их 
качественное переустройст
во. Большое внимание уде- 
.ляется улучшению конфигу
рации полей.

Совершенно ясно, что ре
шение такой большой зада
чи потребует и напряжения 
сил, и основательных за
трат. Следует отметить, что 
хозяйства района взяли хоро
ший старт и ведут работы 
по улучшению лугов и паст
бищ планомерно, с хорошей 
отдачей. За три года ко
ренное и поверхностное улуч
шение сенокосов и паст
бищ проведено более чем 
на 5.5U0 гектарах, а за счет 
улучшеЬия конфигурации 
полей добавилось пашни 
более 3!0и0 гектаров. Поми
мо этого, на 4.376 гектарах 
кормовых угодий проведено 
боронование и внесение 
удобрений. Само собой ра
зумеется, jtto эти меры На
много улучшили кормовой 
баланс. Правда, на все эти 
целТ? затрачено около Вии 
тысяч рублей. Но большая 
часть этих средств уже вер
нулась в виде дополнитель
ных кормов и урожая зер
новых, а часть будет воз
вращена в ближайшие го
ды. Показателен приМер 
прошлого года. Колхозы и 
совхозы провели коренное 
и поверхностное улучшение 
лугов и пастбищ почти на 
5.000 гектарах, причем ■ на 
1.850 гектарах внесли удоб
рения. Хорошо были орга
низованы работы в колхозах 
имени XXI съезда КПСС и 
«Сибирь». В экономиче
ской эффективности мелио
ративных работ никто не 
сомневается. Практика под
твердила, что затраты на 
освоение новых земель под 
пашню окупаются в течение 
одного года, а на коренное 
улучшение лугов и пастбищ 
—в течение двух-трех лет.

Приведу такой пример. В 
колхозе «Сибирь» три года 
назад под пашню было ос
воено 156 гектаров новой 
земли. Затраты составили 
16.500 рублей. Точнее го
воря, в каждый гектар вло
жили 105 рублей 74 копей
ки. Добавим к этому затра
ты на подготовку поля к 
посеву, а на сев и уборку, 
которые составили в сред
нем 40 рублей. Значит, об
щие. затраты Определились 
в 145 рублей 74 копейки. А 
что дал колхозу каждый 
гектар освоенного поля? 
Средний урожай здесь соста
вил 20 центнеров зерна. 
Реализационная цена про
дукции, Полученной с каж
дого гектара, превысила 158 
рублей. Таким образом, кол
хоз не только покрыл за год 
расходы на освоение новой 
земли. Но и получил с каж
дого гектара почти 13 руб
лей чистого дохода.

эффект приблизительно в 
7.800 рублей.

Едва ли нужны другие 
доказательства экономиче
ской выгоды мелиоративных 
работ. Вот почему руково
дители кожевниковских хо
зяйств охотно вкладывают 
средства в мелиорацию зе
мель. Ведь здесь каждый 
рубль воздается, как гово
рится, сторицей. В сельхоз
артели имени Кирова за два 
предыдущих года на 320 
гектарах проведены работы 
по улучшению конфигура
ции полей за счет собствен
ных средств и своими си
лами. В колхозе «Сибирь» 
нынче ведутся работы по 
коренному улучшению сухо
долов. Да и другие хозяй
ства уже без опаски идут 
на затраты для улучшения 
полей и пастбищ.

Продолжаются работы и 
в нынешнем году. Томская 
экспедиция «Ленгипровод- 
хоза» взяла от четырех хо- 
зяйств заказ на составле-, 

«,каа_ lAiPcEiiia. '." ' йу-Льтурных 
пастбищ. Они будут созда
ваться таким расаетам,,. 
чтобы на каждую фураж
ную корову приходилось 
по 0 ,5—0,6 гектара. При
чем пастбища эти размеща
ются вблизи ферм и водо
емов. В колхозах имени
XXI съезда КПСС, «Заветы 
Ленина», имени Кирова и в 
откормсовхозе уже нынче 
заложены первые культур
ные пастбища. Да и в дру
гих хозяйствах ведется под
готовка к Этому. Поблизости 
от ферм вьшоны улучшают
ся, а в будущие годы, после 
соответствующего ремонта, 
они превратятся в культур
ные пастбища.

■В сельхозартели имени
XXII съезда КПСС работы 
по улучшению пастбищ на
чали два года назад на 7Ьо 
гектарах. Они расположены 
вб.лйзи четырех ферм. Нын
че ЭТИ пастбища уже рабо
тают на большое молоКо. 
При разумной организации 
пастьбы скота и ухода за 
этими пастбищами они мо
гут служить ряд лет.

На четвертый год пяти
летки намечались большие 
планы мелиоративных ра
бот. Но исполнить их удаст
ся далеко не везде. И лишь 
потому, что в наши планы 
неягданно-негаданно вторг
лись капризы природы. Од
нако мелиоративные отряды 
не бездействуют. Они рабо
тают, на кормовых угодьях, 
совершенствуют конфигура
цию полей.

Да.
результат- 
ПО действию

В общей же сложности за 
пятилетку предусмотрено 
провести работы по окульту
риванию кормовых угодий 
на 9.500 . гектарах. Кроме 
того, на 13 тысячах гекта
ров буДёт проведено бороно
вание с однов{)еменнь1м вне
сением удобрений. Это, без
условно, расширит площадь 
.лугов и пастбищ, Ибвысит 
урожайность Трав. Многое 
предстоит сделать на полях. 
Сейчас многие пагИнй.имеют 
неправильную форму, на

Возьмем другой пример. 
Два года назад в откормоч
ном совхозе на заливной луг 
площадью 250 гектаров бы
ли внесены минеральные 
удобрения. Ца каждый гек
тар — два центнера амми
ачной селитры. И в том Ще 
году здесь собрали по 35 
центнеров сена с гектара. А 
на таких же лугах, не по
лучивших минеральной под
кормки, собрано лишь Но 
15 центнеров с гектара. Да
вайте подсчитаем. Стои
мость удобрений и затраты 
на внесение Их на каждый 
гектар составили 1 б руб
лей 70 копеек. А сколько 
сТойт сено, . полученное до
полнительно за счет удобре
ний? 48 рублей. Теперь бт- 
минусуем отсюда затраты 
на все работы по внесению 
удобрений и их стоимость, 
и окажется, что каждый 
гёктар луга дал прибыль в 
31 рубль 70 йЬНеёк. А Весь 
луг Прййес экЬНомйчёский

Необходимо отметить, что 
среди причин, которые сдер
живают темпы мелИорации 
полей, есть и причины мел
кие, досадные даже. До сих 
пор в .хозяйствах нет проек
тов на очистку полей от 
деревьев, кустарников, за
валов, пней, расценки на 
эти работы безнадежно уста
рели, а расценки на уборку 
завалов крайне низки. По
этому подрядные организа
ции очень неохотно берутся 
за эти работы.

Культурное поле или луг 
немыслимы без защитных 
лесных полос. С этой целью 
в районе создано специали
зированное межколхозное 
лесничество, которое и зай
мется созданием лесных по
лос на границах полей сево
оборотов, вдоль автомобиль
ных дорог.

Т АКИМ образом. Все, 
что делается и будет 
сделано Для повыше

ния ку'Льтуры земледелия в 
блйжайщИе годы, все это, 
несомненно, окупится yjjo- 
жаяМи,, сделает наши паш
ни, луга и пастбища более 
обилЬнЫмй, а землю нашу 
еще красивее, богаче. Ради 
этого Мы и трудимся.

п. с л ё с а р ё в ,
главный инлгенер-землё- 
уст{зЬйтель Кьжевйкков- 
ского райсельхозупрай- 

ления.

«До призыва на действи
тельную военную службу с 
юношами допризывного и при- 
зывного возрастов повсемест« 
но без отрыва от производ
ства и учебы проводится на
чальная военная подготовка.

Руководители предприятий, 
учреждений, организаций, 
колхозов, совхозов и учебных 
заведений несут ответствен. 
..® т̂ь за то, чтобы юноши до
призывных и призывных воз
растов проходили подготовку 
н действительной военной 
службе», — так записано в 
статье 17-й Закона СССР «О 
всеобщей воинской обязанно
сти», принятого 12 октября 
1967 года на третьей сессии 
Верховного Совета СССР.

Согласно постановлению ис
полкома областного Совета, 
еще 1 октября 1968 года в 
совхозе «Рыбаловекий» было 
намечено открыть пункт на. 
чальной военной подготовки. 
Год закончился, но пункт так 
и не открыли. 1 марта я вы
ступал в «Красном знамени» 
со статьей «По действию — 
результат», в которой крити
ковались руководители, обще, 
ственные организации совхоза 
за то, что начальная военная 
подготовка молодежи органи
зована из рук вон плохо.

На мою статью редакция 
получила ответ первого секре
таря Томского райкома КПСС 
В. Г. Попова, в котором гово. 
рилось, что партийный коми
тет совхоза обсудил выступ
ление газеты, критику признал 
правильмой. Партком и дмрек. 
Ция определили меры для 
улучшения работы военно- 

£|!Мебного пункта.
Прошло че+ырё месяца. По 

заданию редакции я снова по
бывал в Рыбалове. Что изме. 
нилось!

Прежде всего изменилось 
отношение руководства сов
хоза к подготовке ребят в 
армию. В совхозе вниматель
но ознакомились с текстом 
нового Закона «О всеобщей 
воинской обязанности», где 
особо говорится о личной от. 
ветственности руководителей 
за подготовку юношей к 
службе в армии. В Доме куль
туры за военно-учебным 
пунктом закреплено прекрае, 
ноё Помещение. Оно соответ
ственно оформлено, приспо
соблено для занятий. Имеется 
надежное хранилище для 
оружия и военного имущест-

Недавно пункт начальной 
подготовки допризывной и 
призывной молодежи в совхо
зе «Рыбаловекий» проверяла 
авторитетная комиссия. То- 
вармщи пришли к выво- 
ДУ> что в этом совхозе 
есть все возможности к нача
лу нового учебного года сде
лать военн'о-учебный пункт 
образцовым. Особое внима
ние следует обратить на ор
ганизацию учебного процесса 
и обеспечение стопроцентной 
посещаемости, особенно тех 
ребят, которые работают на 
отдаленных фермах.

Как видите, результат—дей- 
ствительно по действию. 
Взялись — и сделали.

Хотелось бы, чтобы в Ры- 
еалове, как говорят, не оста, 
новились на достигнутом. Уже 
пора продумать систему пат. 
риотического воспитания. Мы 
считаем, что каждой весной, 
когда пункт начальной воен- 
нои подготовки проводит вы
пуск, в совхозе должны орга- 
низоЬываться вечера будущих 
солдат. Пусть удостоверения 
о завершении первоначальной 
солдатской Школы призывни. 
кам вручают ветераны войны, 
почетные лЮди совхоза. Пусть 
они дадут им наказ. Это всег
да вдохновляет ребят, обязы
вает Их нести военную службу 
6дН1ельйо, с достоинством и 
честью, как это делали их от
цы.

Д. РЯБЦЕВ, 
лбДНолковНик, офицер 
Томского облвоенкомата.
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П ОСЛЕ публикации в 
«Красном знамени» мо
ей статьи «Автори

тет профессии* (11 ап
реля 1969 года) редак
ция получила много пи
сем. Пишут учителя и
партийные работники, роди.
тели и даже члены учитель
ских семей. Статья обсуж
далась во многих педагоги
ческих коллективах, в отде
лах народного образования, 
в партийных организациях. 
Все это свидетельствует о 
том, что вопросы об автори
тете профессии педагога,, о 
его труде и быте, пополне
нии учительских рядов, о
перспективах развития на
родного образования волну
ют самые широкие слои об
щественности.

Авторы писем в основном 
согласны с мыслями, выска
занными в статье, но суще
ственно дополняют и расши
ряют ее. Прежде всего мно
гие письма содержат упре. 
ки, адресованные педагоги
ческим вузам вообще и на
шему институту, в частно
сти. Заведующий Шегар- 

ским роно Г. И. Кицис пи
шет:

«Между педвузом, то есть 
его научными ■, работниками, 
студентами-старшеку ренинами, 

и средней сельской школой — 
ее учителями, учащимися, их 
родителями—нет и видимости 
какой-либо связи».

Сказано резко, но в прин
ципе верно, ибо шефство 
над отдельной или даже не
сколькими школами, «агита
ционные» поездки препода
вателей вуза в районы обла
сти накануне приемных эк
заменов, лекции в институ
те усовершенствования учи
телей, участие во всякого 
рода учительских конферен
циях — дело очень нужное 
и важное, но этого мало. 
Особенно слаба связь с сель
ской школой. Наша задача 
заключается в том, чтобы 
школы стали эксперимен
тальной базой научно-иссле
довательской деятельности 
института, его кафедры 
педагогики, методистов, его 
студеи! ов-старшекурсников. 

Научные исследования вуза 
должны находить свое выра
жение в практической рабо
те школы.

На другую сторону этого 
же вопроса обращает внима
ние секретарь Тегульдетсно- 
го райкома КПСС Г. Г. Иса
ков.

«Откуда, — пишет он, — у 
начинающего учителя возника
ет разочарование в выбранном 
пути, стремление переквалифи- 
инроваться, которое многие из 
них не скрывают от учащихся? 
Видимо, в педагогических учеб
ных заведениях недостаточно 
обращается внимания на пси
хологическую подготовку к 
профессии учителя, к трудно
стям в овладении сю».

И еще одна сторона рабо
ты педвузов нашла отраже
ние во многих письмах—на
бор в педагогические инсти
туты.

«Следует со всей апреле- 
ленностью поставить вопрос о 
том, — пишет учитель Рыба- 
Аовской средней школы Н. А . 
Зеленский,— чтобы в педагогй~ 
ческие учебные заведения вы
пускники школ принимались 
только по рекомендации педйш 
югических советов и комсо

мольских организаций. Не  се
крет, что студентами педагог 
гических институтов нередко 
становятся случайные люди. 
Кто не знает примеров, когда 
абитуриенты, провалившись на 
экзаменах в другие вузы, вдруг 
обнаруживают страсть к учи
тельской работе, занимают 
студенческую скамью, а позже 
или переводятся в другое учебт 
ное заведение, или оказывают
ся на работе, совсем не свя
занной со школой! Таких слу
чаев может не быть, если при
емная комиссия педагогическо
го института будет сМотреть 
на рекомендацию школы как 
на важнейший документ. В са
мом деле, кто лучше классного 
руководителя, комсомольцев 
школы, старшего пионервожа

и, следовательно, должна 
оставаться основой для от
бора—в вузе должны учить
ся наиболее способные, наи
более достойные.

В письмах в редакцию 
очень важное место уде
ляется быту учителя. На
ши корреспонденты вполне 
резонно спрашивают: поче
му квартирные условия у 
учителей резЦо отличаются 
от условий, в которых живут' 
специалисты сельского хо
зяйства? Почему, например, 
в Шегарско'м районе за по
следние пять лет за счет ка
питаловложений для учите
лей построено всего шесть 
квартир? Почему из остро- 
нуждающегося в учителях 
Верхнекетского района за

СОЗДАЕТ 
АВТОРИТЕТ
УЧИТЕЛЬСКОЕ
ПРОФЕССИИ?
того, учителей может знать, 
есть ли в юном человеке педа
гогическая жилка? Школа дол
жна заботиться о кадрах для 
школы, она должна иметь вес
кое право дать или не дать 
своему выпускнику путевку в 
педагогический вуз».

Тов. Зеленский прав. До
бавим только, что никто не 
лишал школы этого ■ права, 
надо лишь умело им пользо
ваться. Видимо, очень про
думанно поступают товари
щи из Вакчарского района, 
сообщившие в редакцию, 
что по рекомендациям педа
гогических советов из сред
них школ района в этом 
году к нам будут поступать 
25 выпускников, а Вакчар- 
еннй райком ВЛКСМ, кро
ме этого, будет рекомендо
вать в ТГПИ 10 комсомоль
цев. Конечно, рекомендовать 
мало, нужно еще как следу
ет по'дготовить рекомендо
ванных, а в институте, осо
бенно на первом курсе, уде
лять Им особое внимание.

Надо полагать, что этот 
путь — обоснованная реко
мендация и забота о реко
мендованных =-=- одна из ос
новных предпосылок реше
ния Проблемы учительских 
кадров. —■

Говоря о н^вЬре в педин
ституты, многие авторы тре
буют «смягчения жестких 
норм проходного балла для 
выпускников сельских сред
них школ». В какой-то сте
пени в Томском педагогиче
ском институте предостав
ляется преимущество этой 
категории молодежи, но не 
следует забывать, что кон
курсная систе.ма соответст
вует принципу равноправия 
социальных слоев населения

последнее время уехало 
семь молодых выпускников 
педаголических вузов? Поче
му до сих пор молодые учи
теля не ощущают заботы и 
внимания (не к керосину же 
и дровам они в наше время 
сводятся!) не только со сто
роны своих старших коллег 
по школе, но и со стороны 
общественности, а подчас ш 
со стороны местных органов 
власти и партийных органи
заций?

И в самом ;|еле, почему? 
Даже в областном центре за 
последние два года учителя 
почти не получали квартир, 
если не считать учительниц 
— жен строителей, военно
служащих, инженеров, дру
гих специалистов, только не 
коллег по профессии. Придя 
к нам на распределение мо
лодых специалистов, за
ведующая Томским гороно 
3. Г. Барашева вынуждена 
интересоваться прежде все
го наличием квартиры у вы
пускника и уж толь,
ко после этого — его 
деловыми качествами и
успеваемостью. Мы полага
ем, что Томский горком 
КПСС и Томский гориспол
ком должны задуматься о 
перспективах развития на- 
рт.Д'Яого образования в горо
де, успехи которого немыс
лимы ^без хорошей матери
альной базы, в частности, 
без обеспеченности основной 
массы учителей нормальны, 
ми жилищными условиями.

В письмах содержится не
мало ^рекомендаций в адрес 
нашей газеты, радио и теле
видения. Очень мало мы пи
шем и говорйм о лучших 
учителях, очень мало забо
тимся о поддержании их ав-
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В ТЕЧЕНИЕ последних 
двух лет рабкоры на
шей . газеты, проводя 

рейды по местам отдыха 
трудящихся, не раз отмеча
ли захламленность и небла- 

'гоустроенность берега То
ми на всем его протяжении 
от понтонного моста до 
речного порта.

В статье рейдовой брига
ды «Отлучение от пляжей» 
газета писала, что берег 
Томи заваливается отхода
ми ТЭЦ-1, что «зимой здесь 
спецавтохозяйство под ви
дом снега сваливает отбро
сы. берег засыпают мусором, 
вывезенным из усадеб».

В рейде печати принимал 
участие и я. И вот я 
снова на берегу Томи. Кар
тина ещ е. более удручаю
щая. Берег в районе улицы 
Горького от дома № 2 до 
дома Л'Ь 8—сплошная свал
ка мусора. Ее устроили 
жильцы близлежащих до
мов. 7 июля работница за
вода резиновой обуви Г. Г. 
Чукова, проживающая в до
ме № 8 по улице М. Горь
кого, вылила на берег вед
ро помоев. Следом за ней 
выбросил пищевые отходы 
Борис Карташов.

— Мы только ведра
ми помои льем, —• говори
ла дворник шестого домоуп
равления А. Г. Козлова. — 
А ведь сюда авто.машинами ■ 
всякие отбросы вываливают.

Не хочу брать под защиту 
своих собеседников — все 
они грубейшим образом на
рушают санитарный поря
док. И за это понесут соот
ветствующее наказание. Хо

чу поговорить- об истоках 
вот такого наплевательского 
отношения к чистоте и по
рядку. Мне думается, в 
этом повинны прежде всего 
такие люди, как, скажем-, 
начальник снабжения авто
базы треста «Томсксель- 
строй» В. В. Трушков.

22 июня Трушков само
вольно угнал самосвал с ба
зы и решил «подкалымить»; 
договорился с руководите
лями карандашной фабрики 
о том, что он вывезет му
сор, а они дад5'т ему взамен 
несколько кубометров чу
рочки. Сказано — сделано. 
Трушков вывалил мусор на 
берег Томи, почти в центре 
города, но уехать не смог— 
самосвал застрял в грязи. 
Тогда Трушков, угостив шо
феров Цыганкова и Степа
нова, попытался угнать с 
автобазы еще одну автома
шину — надо же было выз
волить застрявший само
свал. Но пьяных водителей 
сторож Шепелева не выпу
стила из ворот. Тогда Труш
ков поехал на квартиру к 
шоферу Нестеровичу и уго
ворил его вывести автомо
биль с базы, что тот и сде
лал. За воротами он передал 
машину пьяному Цыганко
ву. И тот гнал ее от дрож- 
завода до- ТЭЦ-1.

Попытка вытащить само
свал кончилась тем, что за
вязла в грязи и вторая ма
шина, а пьяницы все оказа
лись в вытрезвителе.

Оказалось, водку Трушков 
со Степановым и Цыганко
вым расчивали прямо в га
раже. Здесь это не ЧП, а,

как говорят работники бух
галтерии автобазы. по
вседневное, обыденное явле
ние. Никакого контроля за 
использованием автомашин 

на базе нет. Их гоняют все, 
кому куда вздумается. На
чальник автобазы Б. Н. Ва
сильев пообещал наказать 
Трушкова и его дружков, но 
до 7 ' июля так ничего и не 
сделал.

Вот такие, с позволения 
сказать, «руководители», 
как Трушков, не только са- 
ми захламляют город, но и 
разлагающе действуют на 
других. Это не должно им 
безнаказанно сходить с рук. 
Надо не только осудить 
Трушкова по линии общест
венности, а привлечь 
к уголовной ответствен
ности за использова
ние своего служебного 
положения в личных целях, 
за ущерб, который он причи
нил государству простоем 
двух автомобилей. Это за
ставит других Трушковых не 
путать личные интересы с 
государственными.

Мне дз'мается, что горис
полком допустил ошибку, 
разрешив зи.мой на берегу 
То.ми устроить снежный от
вал. Воспользовавшись бес
контрольностью со стороны 
работников коммунальных 
служб, недобросовестные 
люди вместо снега стали вы
возить сюда мусор. Оче
видно, нужно учесть этот 
урок и запретить здесь 
отвал.

Не меньший вред куль
туре города наносит равно
душие.

торятета.
«Надо всемерно пропаганди

ровать огромнейшую важность 
Деятельности учителей как со
зидателей духовных ценностей, 
показывать не только трудно
сти учительского труда, но и 
романтичность его, — пишут 
нам товарищи из Тегульдет- 
ского района. — А  ведь в по
следние годы трудно найти хо
рошую книгу об учителе, про
читать статью в газете. Более 
того, в ряде кинофильмов учи
тель наделяется отнюдь не по
ложительными качествами».

Конечно, едва ли стоит 
обижаться на то, что в 
прессе и в искусстве снято 
«вето» на критику плохих 
учителей. На работу и ав
торитет настоящих педаго
гов это никак не повлияет, а 
плохих, наверняка, заставит 
кое о чем задуматься, тем 
более, что учителю вообще 
нельзя быть плохим — та
кому надо срочно сменить 
профессию. Но что верно, 
то верно — долг работников 
литературы и искусства пе
ред учительством очень ве
лик, и часть его лежит на 
томских деятелях культуры.

Есть в редакционной поч
те несколько писем особого 
рода. Их немного, по тем не 
менее, это тревожит. Забо
тясь об авторитете профес
сии, мы не будем называть 
имена их авторов ■— людей, 
относящихся к категории 
«сердитых учителей». Они 
пишут, что «учительский 
труд беспросветен и горек», 
потому что «дети сейчас не 
такие, они не хотят учиться, 
среди них слишком много 
хулиганов, с которыми не
возможно оправиться, и во
обще побольше бы надо ис
ключать, оставлять на вто
рой год, отправлять в места 
не столь отдаленные —• вот 
тогда бы учителю работалось 
легко и об авторитете не 
приходилось бы заботить
ся».

Решительно нельзя с 
этим согласиться. Да, дети 
сейчас во многом «не та
кие». какими были дети де
сять-двадцать лет назад. И 
очень хорошо, ибо из.мене- 
ние обобщенного социально
го портрета подрастающего 
поколения отражает про. 
гресс общества, а наличие 
некоторого количества юно
шеских прыщей на этом ли
це не должно заслонять 
главного — дети сейчас 
стали развитее, остроумнее, 
живее, если хотите—взрос
лее, работать с ними стало 
труднее, но зато и гораздо 
интереснее.

Тема, поставленная . в ■ 
статье «Авторитет профес
сии», Не нова. В истории Со
ветской власти, как верцо 
пишет Н. А. Зеленский, она 
всегда стояла остро, ибо 
культурная революция, рож
денная Октябрем, растет 
вглубь и вширь. Эта тема 
кечна, но истинных учите
лей радует и в трудную ми
нуту поддерживает то, что к 
Школе, к проблеме учитель
ских кадров неизменно при
стально приглядываются 
партия, вся общественность 
нашей Родины.

Л. ПИЧУРИН, 
секретарь партбюро Том
ского государственного 
педагогического институ. 
та имени Ленинского 

комсомола, доцент.

II

Я пытался найти хо
зяина берега Томи в рай
оне ТЭЦ-1. Пришел к секре
тарю парткома ТЭЦ-1 т. М. Г. 
Федотовой. Но она сказа
ла, что берег То.ми от дома 
№ 2 До дома № 8 по улице 
Горького за станцией не за
креплен и коллектив за него 
никакой ответственности не 
несет.

— А наш участок, что 
против ТЭЦ-1, забетониро
ван, и там все в порядке, — 
добавила она.

— А вы видели, как ве
сенние воды размыли ваше 
бетонное сооружение?

— Да что вы? — удиви
лась тов. Федотова.

Между тем на берегу, что 
примыкает к станции, раз
бросан шлак, валяются же
лезо, какие-то трубы. Тов. 
Федотова или забыла, или не 
знает, что органы рыб
надзора ун:е в этом году 
штрафовали за это директо
ра и главного инженера 
станции.

Сколько я ни старался, 
так и не смог найти хозяина 
этого берега. Управля
ющий домоуправлением № 6 
В. Ф. Селиванов сказал, 
что следить за порядно.м на 
берегу, а те.м более его бла
гоустраивать, он не будет. 
Пусть об этом, заявил он, 
заботятся руководители 
комбината коммунальных 
предприятий.

Так кто же хозяин бере
га реки Томи? Кто должен 
следить та.м за элементар- 
ны.м порядком? Ведь как 
бы нерадивые хозяйствен
ники, вроде Трушкова, ни 
захламляли путь к реке, то
мичи все равно туда ходят 
купатьея. А на захламлен- 
НЬм берегу, когда в коду 
сброшено немало металло
лома, стекла и т. п., долго 
ли до беды?

И. БЫЧИХИН,
сотрудник Кирбвекого 

рНйотдёЛа йНутреННйх деЯ.

НА СНИМКЕ: виД на бе
рег ТФЧЙ с улиДк М. Горь
кого. Фото Е. Лисйцйна.

'* I
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СНАБЖАТЬ- 
НЕ ЗНАЧИТ 
ТОЛЬКО ТОРГОВАТЬ
С совещ ания работ ников т орговли и общ ест венною  
п и т а н и я  л е с н о й  п р  о м ы ш л е н н о с т и  о б л а с т и

Неудовлетворительная ра- ментарных нуждах лесоза- 
бота предприятий комбина- готовителей. 
та «Томлес» обусловлена не Производственная база 
только недостатками в орга- многих орсов отстает от ро- 
низации труда и производст- ста товарооборота. По этой 
ва, но и отставанием куль- причине нагрузка магази- 
турно-бытового и особенно нов и столовых в полтора- 
торгового обслуживания ле- два раза выше нормы. Из-за 
созаготовителей. По уровню нехватки ледников и холо- 
обслуживания рабочие по- дильных Камер в торговлю' 
селки леспромхозов отстают не поступает самых необхо-
не только от городов и рай
онных центров, но и от мно
гих сел и деревень. Уп
равление рабочего снаб
жения комбината «Том- 
лес» не справляется с 
заданием по товарообороту и 
общественному питанию. Из 
25 орсов не выполнили 
плана первого полугодия 16. 
Не реализовано товаров на 
1,2 миллиона рублей, а с 
учетом дополнительного за
дания — на 1,7 миллиона.

Эти цифры назвал в сво
ем докладе заместитель пред
седателя облисполкома А. Д. 
Сотников на совещании ра
ботников торговли и общест
венного питания лесной про
мышленности, проходившем 
на днях в Томске.

Докладчик отметил, что, 
несмотря на тяжелые усло
вия зимы и весеннего навод

ных товаров на 325 тонн, но 
помещение не оштукатурено, 
не сделаны подъездные пути, 
не изготовлены подтоварни
ки и стеллажи, из-за чего от
кладывается приемка склада.

По приказу начальника 
комбината «Томлес» в этом 
году должно быть построе
но 5 овощехранилищ на 570 
тони, но строительство их до

димых скоропортящихся про- сих пор не начато 
дуктов.

За 6 месяцев освоено 
лишь 24,6 процента пла
новых капитальных вло
жений, выделенных на теку
щий год на строительство 
торговых объектов.

По трехлетнему плану 
строительства объектов тор
говли, принятому IV сессией 
областного Совета депута
тов трудящихся, в нынешнем 
году для орсов. лесной про
мышленности должно быть 
построено 10 магазинов, 11 
предприятий общественного 
питания, 1.785 квадратных 
метров складов, овоще
хранилищ на 1.340 тонн, 8 
пекарен, ледников на 55 
тонн. За первое полугодие 
построено... 2 магазина на 4 
рабочих места.

В плохом освоении выде
ленных средств' и срыве пла-

И в докладе, и затем в вы
ступлениях говорилось о 
том, что многие орсы сми
рились с нехваткой и плохой 
работой холодильного обо
рудования. Холодильными 
установками оснащена при
мерно половина магазинов, 
но и эти установки из-за 
небрежного обслуживания 
часто простаивают. Не 
хватает даже простей
ших ледников и погре
бов. По словам В. К. Коше
вых, заместителя начальни
ка комбината «Томлес», ко
личество типовых холодиль
ников По сравнению с 1968 
годом уменьшилось в 2,5

снабжения, где централизо
ванные фонды умело допол
няются за счет местных ис
точников снабжения. Неко
торые орсы совместно с лес
промхозами создали непло
хие подсобные хозяйства, 
которые дают основные про
дукты — мясо и молоко. Но 
мы вряд 1пи найдем орс, 
взявшийся, скажем, обеспе
чить население рыбой. Да
леко не во многих орсах на
лажена заготовка ягод, гри
бов, кедрового ореха. По
истине — за соснами леса 
не видим.

Как подчеркивали участ
ники совещания, дальнейшее 
улучшение торгового обслу
живания лесозаготовителей 
немыслимо без специалистов 
и хорошо подготовленных 
работников массовых про
фессий. Люди — везде ре- 
шаюнГая сила. Но в торговле 
особенно, потому что работ
ники прилавка обслуживают 
население, имеют дело с ма
териальными ценностями.

Пора приглядеться к та
ким цифрам. В системе обл- 
лесурса работает более 5 
тысяч человек. Из них; с 
высшим образованием — 9, 
со средним и средним специ
альным — 712. Если рас
шифровать «специальное об
разование», то окажется, что 
торговых специалистов все
го 145 человек. Из 71 на
чальника орсов, их замести
телей и начальников отде
лов с высшим образованием 
двое, со средним специаль
ным — 14.

Дойдя до массовых 
профессий, мы найдем, что 
поваров и продавцов нигде 
не учат. Они не повышают 
свою' квалификацию. Пе
кари учатся. Но, чтобы 
стать пекарем, надо съез
дить на курсы в Тюменскую

ТЮМЕНЬ. Закончилось 
строительство первой в стра
не плавучей электростанции 
«Северное сияние». Ее мощ
ность — 20 тысяч киловатт. 
Она построена коллективом 
Тюменского судостроитель, 
ного завода и предназначена 
для снабжения энергией, 
теплом и светом золотых 
приисков, рабочих поселков 
горняков Чукотки. Через 
несколько дней электростан
ция уходит в дальнее .пла
вание. По рекам Сибири, Се. 
верному Ледовитому океану 
ей предстоит пройти более 
5 тысяч километров.

НА СНИМКЕ; плавучая 
электростанция «Северное 
сияние» у причала Тюмен
ского судостроительного за
вода.

(Фотохроника ТАСС).

't ? ,

-D Г. . ■

•э.'. 4  -

ИНТЕРВЬЮ С КОММЕНТАРИЕМ

ка, орсы Чаинского, Ингу- на строительства торговых vnaHWTV т а  гг ,  ......... .................— ..............
зетского, Тимирязевского, объектов повинны в первую продукты, и  повин- д  это может дать только об_ *• * ХГ Т tJt,T R ОТППЛ ФГ>ГЛР\ГГГ\ТТТГла . _ _____  _ _____________

или какую-либо другую об
раза, а количество холодиль- дасть; на месте таких курсов 
ных камер за это время не д0т.
увеличилось. Поэтому можно Давно доказано, что ува
ли говорить всерьез о нала- жение к людям — главное в 
живании торговли в летнее обслуживании — начинает- 

орсам_ негде од о уважения к профессии.

П О М А Л Е Н Ь К У  УТРЯСЕТСЯ...

Ореховского, Тегульдетско- очередь директора леспром- 
го леспромхозов, Могочин- 
ского лесозавода, Ташарин- 
ского и Асиновского дерево
обрабатывающих комбинатов 
работали нормально. Зна
чит, все дело в организации 
торговли, в изучении спроса

хозов, руководители комби
ната «Томлес» и треста 
«Томлесстрой».

Предприятия торговли 
строятся медленно и вводят
ся в эксплуатацию с больши
ми недоделками. Например,

ны в этом только торгующие 
организации. Не желая иметь 
хотя бы традиционные лед
ники, они этим отгоражива
ются от многих хлопот, свя
занных с заготовкой мяса, 
молока, рыбы. т. е. самых 
необходимых продуктов. Ор-

разованне,- специальная под
готовка. Иначе в повышении 
культуры обслуживания 
дальше благих пожеланий не 
уйти.

Нынешняя навигация 
чрезвычайно затруднила до
ставку грузов в леспромхо-

населения. Нередки случаи, в поселке . Катайга строи- предпочитают продавать, Стало быть, и речь дол 
когда зимой, и особенно вес- тельство многих объектов снабжать. жна идти о чрезвычайных
ной, на базах орсов многих законсервировано. В Белом 
товаров не хватает. Торгую- Яре четвертый год стро- 
щие организации в погоне за ят пекарню. В поселке 
дефицитными товарами, даю- Ново-Югине Васюган-
щими хорошую выручку и ского леспромхоза по- 
прибыль, забывают об эле- строен склад продовольствен-

«Отдел рабочего снабже- усилиях, необходимых для 
ния». Эти слова уже прояс- свобвромонного и полного 
няют смысл и назначение завоза товаров, обеспечения 
торговли в леспромхозах. У лесозаготовителей всем не- 
нас, к сожалению, пока не гу- обходймым. 
сто таких отделов рабочего Ю. ГРИШАЕВ.

Весеннее половодье при
чинило значительный ущерб 
хозяйству нашей области. 
Пожалуй, не так уж много 
предприятий или организа. 
ций, которые не были бы 
связаны с поймой, залитой 
нынче, как и весной 1966 
года, до «краев». Но особое 
место среди пострадавших 
от наводнения занимают 
речники.

В беседе с корреспонден. 
том газеты главный Инже
нер Томского районного уп-

Йавления пароходства О. Э. 
[1пицер сказал;
'—Наводнение нанесло ущерб 

и нам. Впервые sa многие годы 
речники не справились с квар
тальным планом грузоперево
зок. Это связано как с тем, 
что некоторые предприятия, 
особенно леспромхозы, не мог
ли нормально работать в ус
ловиях большого подъема во
ды, так и с тем, что наши бе
реговые сооружения на какое- 
то время вышли из строя. Ес
тественно, в таких условиях 
грузы перерабатывались с 

большим промедлением. Кроме 
того, часть флота отвлекалась 
для оказания помощи хозяйст
вам и предприятиям — пере
возили людей и материальные 
ценности в безопасные места.

Наводнение 1966 года на
б и л о  предусмотрительности. 
Большого урона нынче уда
лось избежать. Пострадало в 
основном жилье, производст

венные постройки, причалы, 
Электролинии и телефонная 
связь. Д ля проведения 
восстановительных работ
необходимы строительные
материалы;. кирпич, брус, 
половая рейка, стекло. Думаю, 
что могочинские речники, на
пример, сумеют еще в летнее 
время восстановить жилье и 
производственные помещения. 
Асиновцам пока мы не смогли 
ничем помочь. На месте не уда
ётся изыскать строительные 
материалы. Готовим письмо в 
облисполком...

Все будет зависеть от того, 
помогут ли нам своевременно 
строительными материалами. 
Где-то к середине сентября мы 
должны закончить работы, 
привести все в порядок...

Судя по ответу, в район
ном управлении пароходст
ва не очень обеспокоены 
причиненным ущербом. В 
денежных средствах недо
статка не будет. Вот только 
чем ремонтировать? Нужны 
Материалы. Но и это, как 
здесь считают, вполне раз
решимо. Правительство вы
делило значительные суммы, 
материальные фонды для 
ликвидации последствий на
воднения в нашей области. 
Значит, и о речниках, мол, 
позаботятся.

А сами речники? Когда от 
управления потребовали 
справку о причиненных 
убытках, оно представило, 
например, по Могочину рас-
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чет, занижавший реальные 
размеры убытков чуть ли не 
вдвое... Когда же думают реч
ники заняться вплотную 
устранением последствий 
наводнения, если они все 
еще определяют объем пред
стоящих 'работ?

Главный инженер не 
скрывал, что его знакомство 
с положением дел на местах 
весьма приблизительно. Он 
только что вышел из отпус
ка. А начальник управления 
Л. С. Фрейдин, когда к нему 
обратились с соответствую
щим BoinpocoM, посоветовал 
побеседовать... с главным 
инженером.

Видимо, речники надеют
ся, что им во всем помогут, 
все для них сделают.

От того, как пройдет нын
че навигация, будет во мно
гом зависеть работа лесоза
готовителей и нефтеразвед- 
чиков в течение предстоя
щей зимы. За планом грузо
перевозок стоят нужды 
предприятий, людей. Поэто
му речникам нельзя ограни
чиваться тем, что было сде
лано на «живую нитку» в 
первые дни после наводне
ния. В пристанском хозяйст
ве должен быть наведен по
рядок, созданы условия для 
быстрейшей переработки 
грузов.

Если ремонтные работы

отложить до осени, к чему, 
собственно, ведет позиция 
районного управления, то 
это неизбежно отразится на 
исходе навигации. Речники,

■ видимо, ждут указаний 
«сверху», где что взять и 
какими силами сделать.

Томское районное управле
ние пароходства обслужива
ет участок Томи и Чулым. 
Северные эксплуатационные 
участки находятся на самб, 
стоятельном балансе, подчи
няясь районному управле
нию только в навигационной 
работе. Но там больше всего 
пострадали береговые соору
жения, жилье, особенно в 
Ново-Ильинской РЭБ, кото
рая ежегодно^ подтапливает
ся. Думается, что сейчас 
положение таково, когда не 
баланс определяет суть де
ла, а сама обстановка. Соб
ственными силами, без по
мощи управления северным 
участкам трудно справиться 
с последствиями наводне
ния. А взаиморасчеты по 
материальным затратам бу
дет нетрудно произвести 
позже с помощью Обского 
пароходства. Только сообща 
можно восстановить при
станское хозяйство, жилые 
поселки, не откладывая де
ла до более хлопотной поры.

Г. ЮРЬЕВ.

ПРОТЕСТ
СОВЕТСКИХ
ЖУРНАЛИСТОВ

Союз журналистов СССР 
выразил решительный про
тест против приведения в ис
полнение южно-корейскими 

> в,ластями смертного при
говора над лауреатом пре
мии Международной орга
низации журналистов Ким 
Чжон Тхэ.

В телеграмме, направлен
ной в Менсдупародную орга
низацию дкурналистов, в ЦК 
Союза корейских журнали
стов говорится, что казнь 
патриота-дсмократа — но
вое позорное злодеяние ма
рионеточного правительства 
■'^жной Кореи, опирающего- 

■ с. -- на П1ТЫКИ американских 
империалистов.

Советские лсурналисты 
выражают глубокую соли
дарность со всеми демокра- 
тгшескими корейскими жур- 
иа'лисгамй и уверены, что 
никакие репрессии не оста
новят решимости корейского 
народа довести до полной 
победы борьбу за свободу и 
объединение родины. % 

(ТАСС).

В эквадорской столице го
роде Кито- открылась фото
выставка, посвященная' 
100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина. Она организо
вана Коммунистической пар
тией Эквадора.

Около 60 фотографий зна
комят посетителей с основ
ными этапами жизни и дея
тельности вождя меягдуна- 
родного рабочего двил[ения.

НА СНИМКЕ; во время 
осмотра выставки.

(Фотохроника ТАСС).

„Д оселе ни один еще мореходец...
ж ж ж н к и ж я ж ж к к т в ' к о ж к я ж г

1 C
в  эти дни наша страна отмег 

чает 150-летие начала экспе- 
диции кораблей русского фло
та «Восток» и «Мирный» под 
командование-ч Ф, Ф. Бе-д- 
линсгаузена и М. П. Лазарева» 
которая завершилась откры
тием Антарктиды. Об этом 
плавании написано много книг. 
Hos среди них есть и первая...

Мгновенно исчезла в 1854 
году с прилавков Петербург- 
ских книгопродавцев неболь

шая книжка в сером перепле
те. Автор ее нигде не назван, 
только в предисловии стоит 
подпись курсивом: «Бывший
морской офицер».

Выпустив в течение года три 
издания научного труда, автор 
этой брошюры, носящей назва
ние «Шестой континент», пи
шет в предисловии к ней: 

«Издавая этот беглый 
очерк плаваний к Южному по
люсу, я надеялся, что при всей

его краткости он принесет не
которую пользу, потому что ни 
на отечественном, ни на ино
странных языках нет еще до
селе особого сочинения о Юж
ном континенте, первоначаль
ное открытие которого, по 
всей справедливости, принад
лежит русским мореплавате
лям».

К третьему ее изданию при
ложены портреты российских 
первопроходцев Ф. Ф. Беллин

сгаузена и М. П. Лазарева^ 
карты долгого пути «Востока» 
и «Мирного» в южнополяр* 
ных водах. По занимательнош 
сти и непосредственности по
вествования в авторе нетруд
но узнать г участника великого 
путешествия. Выразительно 

описан тот исторический день 
21 января 1821 года, когда 
после полутора лет странствий 
перед мореплавателями от
крылся «берег с величествен

ною горою, покрытый блистаю
щим от солнца снегом, выклю
чая крутых темных скал — бе
рёг Антарктиды»,

По-видимому, одним М5 пер
вых, если не первым, кто уста- 
новыл авторство, был извест
ный в середине прошлого века 
библиограф Г. Геннади. У него 
в «Справочном словаре о рус
ских писателях и ученых» 
‘есть эти данные, правда,

крайне скромные. Автором

книги «Шестой континент» 
был Павел Михайлович Ново- 
сильский — действительно 
бывший моряк, участник дву
кратного путешествия к Южно
му полюсу в 1819 и последую
щие годы.

С уверенностью говорил ав
тор «Шестого континента»:

«...Южный материк все еще 
сокрыт под непроницаемою за
весою, его окружает недоступ
ная ледяная стена, и доселе

ни один еще мореходец не 
вступал на таинственный бе
рег... Но что недоступно ныне, 
доступно может быть завтра 
пытливому, непрестанно иду
щему вперед уму человеческо
му, Придёт время, когда отва
га и усилия людей предприим
чивых, победив все препятст
вия, проникнут не только на 
южный материк, но и до самых 
земных полюсов...»

Советская наука достойно не
сет эстафету покорения приро
ды. Слова старого русского мо
ряка оказались пророческими. 

А. МАЛАФЕЕВ.

сообщения пз- 3 0  рунежо
Ленинский юбилейный 

год в Н епале
КАТМАНДУ, 16 июля. 

(ТАСС). Собранием предста
вителей общественности не- 
пальско'й столицы и показом 
кинофильма «Сердце матери» 
сегодня здесь начались тор
жества, посвященные празд
нованию столетия со дня рож
дения В. И. Ленина. С речью 
о великом вожде трудящихся 
выступил на собрании предсе. 
датель Всенепальского комите
та по празднованию столетия 
со дня рождения В. И. Лени
на Кхарга Май Сингх.

«Ленин, — подчеркнул он, 
— принадлежит всему челове
честву, ибо он выступал про. 
тив реакции, угнетения и 
эксплуатации, за мир и 
счастье на земле».

На собрании была объявле

на программа проведения ле
нинского юбилейного года в 
стране. Она предусматривает 
ежемесячные симпозиумы и 
доклады на ленинские 
темы в различных горо
дах и районах страны, 
проведение кинофестиваля 
ленинских фильмов, организа
цию фотовыставки й книжных 
выставок, перевод на непаль
ский язык и издание в Непа
ле биографии В. И. Ленина и 
ленинских произведений.

В помещении Ассоциации 
непало-советской дружбы, 
где будут проводиться основ
ные мероприятия юбилейного 
года в Катманду, открыта по. 
етоянная фотовыставка на те
му: «Образ Ленина в кино, 
живописи и скульптуре».

САЛЬВАДОРО- ГОНДУРАССКИЙ 
КОНФЛИКТ

НЬЮ-ЙОРК, 16 июля. 
(ТАСС). Второй день «не
объявленной войны» между 
Сальвадором и Гондурасом 
характеризовался активиза
цией военных действий. Кор
респондент агентства АП пе
редает из столицы Гондура
са города Тегусигальпы, что 
вооруженные силы Сальва
дора продвинулись вчера на 
45 миль в глубь гондурас
ской территории. Обе сторо
ны продолжали бомбарди
ровку аэродромов, а также 
других военных и стратеги
ческих целей на территории 
противника.

По данным официального 
гондурасского коммюнике, в 
воздушном бою над Тегуси
гальпой сбит один сальвадор
ский самолет. Военные вла
сти Сальвадора заявляют, 
что потери ВВС Гондураса 
составили четыре самолета. 
Радио Сальвадора сообщает 
также, что сальвадорские 
войска захватили два насе
ленных пункта на террито
рии Гондураса. Подразделе
ния гондурасской армии ов

ладели городом Чалатенанго 
на 'территории Сальвадора. 
Наиболее упорные бои про
ходят в пограничных райо
нах.

Национальная ассамблея 
Сальвадора, сообщает кор
респондент агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс, ввёла вчера 
в стране 30-дневное осадное 
положение. Отменены заня
тия во всех школах.

Между тем Организация 
американских государств 
(ОАГ) предпринимает по
пытки урегулировать этот 
конфликт мирными средства
ми. В столицу Сальвадора 
город Сан-Сальвадор прибы
ли представители ОАГ и на
чали переговоры с президен
том страны Фиделем Санче
сом Эрнандесом. В связи с 
прибытием этой миссии саль
вадорское правительство 
объявило по национальному 
радио о приостановлении 
бомбардировок территории 
Гондураса. Гондурас также 
сообщил по дипломатическим 
каналам о своем согласии 
прекратить огонь на неопре
деленный срок.

Репрессии в Испании
ПАРИЖ, 16 июля. 

(ТАСС). Мадридский трибу
нал охраны общественною 
порядка приговорил 9 Ьту- 
дентов, 2 рабочих и одного 
священника к тюремному за
ключению сроком от 6 ме
сяцев до четырех лет и к 
штрафу от 5 до 10 тысяч пе
сет.

Как сообщает корреспон
дент агентства Франс Пресс 
из испанской столицы, всем 
им предъявлено обвинение в 
«нелегальной пропаганде». 
Одновременно военный три

бунал Мадрида приговорил 
двух человек, одного к вось
ми, а другого к трем годам 
тюрьмы, за «антиправитель
ственную деятельность». В 
Бургосе военный трйбунал 
осудил трех молодых чле
нов ассоциации борцов за 
свободу страны басков 
(ЭТА) на тюремное заключе
ние сроком о'г пяти до семи 
лет, обвинив Их в распро
странении листовок, направ
ленных против существуй- 
щего режима.

Старт «Аполлона-11
НЬЮ-ЙОРК, 16 июля. 

Сегодня в 16 часов 32 мину
ты московского времени со 
стартовой площадки полиго
на на мысе Кеннеди запу
щен космический корабль 
«Аполлон-11» с тремя кос
монавтами на борту; Н. Арм
стронгом, Э. Олдрином и 
М. Коллинзом. После мно
голетних испытаний ракетно- 
космического комплекса 
«Аполлон» и серии испыта
тельно-отработочных поле

тов американским космонав
там предстоит выполнить 
основную задачу програм
мы.

Целью запуска 
ского корабля 
лон-11 > является 
двух космонавтов-

космиче- 
«Ашол- 

высадка 
-Н. Арм

стронга и Э. Олдрина на 
Луну и возвращение всего 
экипажа на Землю.

Космический корабль с 
помощью ракеты-носителя 
«Сатурн-V» выведен на ор
биту, близкую к круговой с 
высотой около 190 км. Пос
ле полутора витков во
круг Земли был вторич
но включен двигатель 
третьей ступени раке
ты-носителя, и корабль
перешел на трассу полета к 
Луне. Когда корабль при
обрел необходимую . ско
рость, двигатель третьей
ступени был выключен и 
произошло перестроение от
секов корабля «Алол-
лон-11». Для этого основной 
блок корабля отстыковался 
от переходника третьей сту
пени ракеты-носителя, раз

вернулся на 180 градусов и 
состыковался с лунной ка
биной, находившейся в пе
реходнике, после чего ос
новной блок вместе с лун
ной кабиной отделился от 
третьей ступени.

По программе полета, 
объявленной национальным 
управлением по аэронавти
ке и исследованию космиче
ского пространства, через 
76 часов после старта ко
рабль, включив двигатель 
основного блока, должен 
выйти на селеноцентриче
скую орбиту. Намечено, «что 
20 июля космонавты 
Н. Армстронг и Э. Олдрин 
перейдут в лунную кабину, 
отделят ее от основного 
блока и, включив двигатель- 
дтую установку посадочной 
ступени лунной кабины, сой
дут с селеноцентрической 
орбиты и начнут сближение 
с Луной.

После проверки маневри
рования они должны прилу
ниться в море Спокойствия. 
На следующий день, после 
отдыха и приведения в го
товность к старту взлетной 
ступени, Н. Армстронг от
кроет люк и начнет выход 
на поверхность Луны. 
Э. Олдрин выйдет на Луну 
несколько позже. Космонав
ты будут проводить наблю
дение и сбор образцов лун
ного грунта. Они расставят 
приборы, возвратятся в 
лунную кабину и стартуют 
с Луны. На 22 июля наме
чена встреча и стыковка 
взлетной ступени с основ-

этого 
в ос-

ным блоком. После 
космонавты перейдут 
новной блок, и взлетная сту
пень будет отброшена. За
тем, включив двигатель ос
новного блока, корабль 
«Алюллон-1 1 » стартует в 
сторону Земли. По програм
ме полета, кабина основного 
блока космического корабля 
«Алоллон-11» 24 июля при:, 
воднится в Тихом океане.

Кто же эти отважные лю
ди, которым доверили са
мый ответственный полет с 
высадкой на Луне?

Команди)} корабля — 
Нэйл Армстронг, родился 
в 1930 году. По специально
сти он авиационный ,йнже- 
нёр, сотрудник НАСА. В 
прошлом он был летчнкбм- 
испытателем. В 1966 году 
совершил полет на корабле 
«Джемини-8».

Пилот лунной кабины — 
Эдвин Олдрин — ровесник 

командира корабля, полков
ник ВВС. В 1951 году окон
чил военную академию в 
Уэст-Пойнте. В 1963 году 
получил степень доктора 
наук по астронавтике в Мас
сачусетском политехниче
ском институте. В 19бб го
ду, совершил полет,на ко
рабле «Джеминй-12», во 
время которого выходил в 
открытый космос.

Йилот основного блока — 
Майкл Коллинз родился в 
1931 году, подполковник 
ВВС. Он совершил полет на 
корабле «Джемини-10» и 
также выходил в открытый 
космос.

КОМУ ПОМОГ АЮТ ’ США
ВАШИНГТОН, 16 июля. 

(ТАСС). Правительство 
США запрашивает у кон
гресса 375 млн. долларов на 
программу военной помощи 
иноётрайным гбсударётвам.

Призывая вчера членов се
натской комиссии по ино
странным делам одобрить 
представленные на йх рас
смотрение ассигнования, ми

нистр обороны США 
М. Лэйрд заявил, что про
грамма военной помощи яв
ляется частью «политики 
передачи оружия друзьям 
и союзникам США». К 
«друзьям» США американ
ский министр причислил, 
в частности, реакционные и 
антинародньге режимы Гре
ции, Тайваня й Южной Ко

реи, которые. По его словам 
по.чучат «почти 90 процен
тов» от__ запрашиваемой сум
мы. Лэйрд назвал эти страны 
«ключевыми э передней ли- 
нйи обороны США».

Военная помощь фактиче
ски используется американ
ским правительством для 
поддержания реакционных и 
прогнивших режимов.
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СПАСИБО ЗА ХОРОШЕЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ!

ЗВАНЫ Й
ГОСТЬ
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У 5 у4С испортился 
телевизор. Штука 

досадная, но не отчаи
вайтесь, позвоните в 
телевизионное ателье. 
Когда я был там, 
дежурила диспет
чер Валя. Она приняла 
много заказов и всем от
вечала:

— Завтра к вам зaй•̂  
дет радиомеханик. Жди
те его часам к 6— 8 ее» 
чера.

В диспетчерской суе
та Радиомеханики
оформляют наряды, от
читываются за вчераш
ний день, подбирают 
нужные радиодетали 
для ремонта телевизо
ров.

Готовится в путь и 
Виктор Самусев. Вот он 
открыл чемоданчик. Бе
режно вынул панель с 
надежно закрепленны
ми на ней радиолампа
ми. Чемоданчик у Вик
тора старенький, уголки 
пообтерлись.

— Рано ему еще в 
отставку, — говорит

Виктор, перехватив мой 
взгляд. — Привык, 
до и удобный: ра
диодетали в нем ле
жат, как у бога за па
зухой. Я с ним за пять 
лет где-то тысяч десять 
телевизоров отремонти
ровал... Т еперь стало 
намного легче. Новая 
телевизионная башня 

помогает — в любой точ
ке города в любую пого
ду, при любой антенне 
мвж'но хорошо настро
ить телевизор. На кры
шу лезть не надо — об
хожусь обычно комнат
ной антенной.

— А все-таки без ка
зусов, видимо, не обхо
дится?

— Конечно. Всякое 
бывает. Телевизоры

разные. Сто раз хорошо 
сделаешь, претензий 
нет, а на сто первый, 
глядишь, снова вызыва
ют.

■ Иду вместе с Викго- 
ром на вызов. Звоним. 
Дверь открывает седой 
старичок. Поздоровав

шись, Виктор предста
вился и сразу же занял
ся телевизором — в нем 
надо было заменить ки
нескоп. Виктор управ
лялся с телевизором, 
как с фонариком. Через 
минуту послышался
Свист, а потом по 
комнате поплыли звуки  
старинного вальса и по
явилась на экране таб
лица.

— Бее в порядке, де
душка, — сказал Вик
тор.

— Спасибо, ребята, 
- спасибо.

Поставив на место те
левизор, настроив
его, Виктор дал не
сколько практических 
советов хозяину и попро
сил его расписаться в 
наряде. На все это уш
ло сорок минут.

Потом мы пошли на 
следующий вызов.

Интересная у Виктора 
работа. Восемь часов в 
день он ходит из квар
тиры в квартиру. Всегда 
вежлив, корректен, и я 
бы сказал, элегантен. Во 
всем — в ' одежде, мане-. 
ре держаться, в работе. 
И люди ему рады.

Многие томичи знают: 
если телевизор побывал 
в руках у Самусева — 
качество ремонта гаран
тировано.

Н А СНИМКЕ: Вик
тор Самусев.

В. НАЗИН.
Фото автора.

X': ш
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«Далекая 
Сибирь 
близка 
нам»,—

говорят актеры Московского театра 
им. Ленинского комсомола

Это были два часа общения с искусством,. высоким и 
вместе с тем близким. Трудно сказать, сколько таких 
встреч провели актеры-москвичи за 42 года существова
ния театра имени Ленинского комсомола. Родившийся 
в рабочей среде (он даже и название в первые годы носил 
символическое — ТРАМ, что обозначало; театр ра
бочей молодежи), этот коллектив никогда не отрывался 
от почвы, вскормившей и взрастившей его. И где бы ни 
находились артисты-трамовцы, они всегда не только иг
рали в спектаклях, а в прямом смысле шли в народ, не
ся свое искусство на широкий суд зрителей. Это творче. 
ское общение всегда обогащало артистов, давало им заряд 
бодрости и оптимизма.

Дни пребывания театра в Томске не стали в этом от
ношении исключением. За две недели гости уже несколь
ко раз встречались с томичами — на предприятиях и в ра
бочих клубах. В прошедший вторник группа актеров-мо- 
сквичей была в гостях у рабочих и служащих Томского 
речного порта. Клуб водников заполнили свободные от 
вахты капитаны, работники речного порта. Со ^вступи
тельным словом к собравшимся обратился главный режис
сер театра заслуженный деятель искусств РСФСР В. В. 
Монахов:

— Как на любые гастроли, мы ехали в вашу далекую 
Сибирь с волнением. Нас интересовало, как будут при
нимать наше искусство сибирские зрители. Сейчас мы мо
жем прямо сказать: вы нам нравитесь. Нравитесь за 
то, что тонко, дружелюбно смогли оценить результаты на
шего труда, нравитесь своим гостеприимством, которое 
нас окружает на каждом шагу.

А то, что и московские гости нравятся томичам, еще 
раз доказала встреча. Актеры театра приготовили для со
бравшихся большой и разнообразный концерт. Здесь бы
ли сцены из апектаклей, инсценировки рассказов 
русских писателей, художественное чтение и песни, кото
рые тепло встречались присутствующими.

После концерта хозяева подарили актерам цветы, 
значки томских речников. Председатель портового проф
союзного комитета М. А. Попов от имени всего коллек
тива Томского речного порта вручил театру почетную гра
моту и сувениры. Я. ВОЛОДИН.

* * * .
НА СНИМКАХ: после концерта на сцене

беседуют (слева направо) артистка^ Э. Н. Бу
рова, инженер-инспектор судоходной инспекции 
Б. М. Шалахов, председатель портового профсо
юзного комитета М. А. Попов, артисты Э. А. Луценко, 
Г. И. Матвеева, В. В. Сергеев, директор театра В. Е. 1о- 
лов, народный артист РСФСР А. Г. Вовен, заместитель ди
ректора театра А. Р. Барский; артист театра Б. Ф. Улья
нов и артистка Э. Н. Бурова в инсценированном рассказе 
А. П. Чехова «Дачный казус».
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Как ни странно, но среди 
многочисленных экспонатов 
Дома-музея К. Э. Циолков- 

- ского в Калуге есть живой 
экспонат—собака по кличке 
Луна. Ее преподнес в дар 
музею коллектив научно- 
исследовательского институ
та физиологии имени А. А. 
Богомольца Академии наук 
Украинской ССР.

Луна не летала в кос
мическом пространстве, как 
знаменитые Лайка, Бел
ка, Стрелка и другие 
подопытные животные, и 
даже не готовилась стать 
«космонавтом». Какое же 
она имеет отношение к му
зею основоположника меж
планетных путешествий?

А дело вот в чем. Одной 
из важных задач космиче
ской биологии и медицины 
является изучение физиоло
гических механизмов тех 
реакций, которые могут 
возникнуть у высокооргани
зованного живого существа 
в условиях космического по
лета как в обычных, так и 
аварийных ситуациях. Соба
ка Луна была участницей 
О'Дного из весьма важных 
зкспериментов, цель кото-

я т ж в п т ж а л ж в а г ш я

рого — изучение проблемы 
кислородного голодания, 

особенностей физиологиче
ских процессов, которые при 
этом имеют место.

Заведующий лаборатори
ей реаниматологии доктор 
медицинских наук В. Д. Ян
ковский рассказывает:

— В нашем институте 
под руководством профессо
ра Н. Н. Сиротннина за по
следние годы проведен ряд 
обнадеживающих опытов по 
восстановлению жизни жи
вотных, подвергшихся ост
рому кислородному голода
нию. Один из них осущест- 
в.лен с собакой-дворняжкой 
Луна. Она была помеще
на в барокамеру, где созда
валась искусственная среда, 
соответствующая высоте 
более 20 тькяч метров. От
сутствие кислорода привело 
к клинической смерти жи
вотного. Однако • через 18 
минут после этого Луна 
,бьгла оживлена при помощи 
метода искусственного кро
вообращения, разработанно
го известным советским 
ученым С. С. Брюхоненко.

Чтобы полностью восста
новить у подопытной собаки 
все функции центральной 
нервной системы, ее отпра

вили на Кавказ, где она про
шла ступенчатую акклима
тизацию на восходящих вы
сотах Эльбруса от 2.100 до 
4.200 метров. Пребывание 
в течение полутора месяцев 
в высокогорных условиях 
окончательно излечило 'Л у 
ну. По своему поведению 
она теперь ничем не отли
чается от других собак и да
же принесла третье нор
мальное потомство.

Поселившись вместе с 
двумя щенками после пере
езда из Киева в Калугу во 
дворе Дома-музея К. Э. Ци
олковского, Луна ведет 
себя, как обычная дворняж
ка. Лает на незнакомых, 
ласкается к тем, кто прино
сит ей пищу...

Опыты, проведенные ук- 
раински.ми учеными, вызва
ли большой интерес участ
ников третьей Всесоюзной 
конференции по авиацион
ной и кос.мической медици
не, проходившей недавно в 
Калуге. По их мнению, по- ■ 
добные .эксперименты име
ют огро.мное значение для 
различных отраслей клини
ческой медицины и лечеб
ной практики.

Н. АЛЕКСАНДРОВ, 
корр. ТАСС.

г. Калуга.
г п а ж ж л а ^

* : Сегодня по Томской .обла- . 
сти ожидается переменная 
облачность, кратковремен-■ 
ные дожди, грозы, ветер 
юго-западный, 5 —10 .метров, 
в секунду, температура дне.м 
25—30 градусов тепла.

В Томске — переменная , 
облачность, кратковремен
ный дождь, ветер юго-запад
ный, 5 — 10 метров в секун
ду, температура днем 26—
28 градусов тепла.

19—20 июля — перемен
ная облачность, .местами 
кратковременные дожди, 
грозы, ветер западный, 5 —
10 метров в секунду, тем
пература ночью 13 — 18 гра
дусов', днем — 22—27 гра- ' 
дусов тепла.

Р а ке т н а я  м е т е о с л у ж б а  6 А н т а р к т и д е
На советской антарктиче

ской станции «Молодежная» 
создана постоянно действую
щая станция для запуска 
метеорологических ракет. 
На новом исследовательском 
полигоне проведены всесто
ронние испытания стартово- 
ко комплекса и всех техни
ческих средств. Осуществлен 
пробный пуск нескольких се
рийных отечественных ме
теоракет типа М-100, спо
собных доставить научную

аппаратуру на высоту по
рядка ста километров. Эти
ми' стартами начато выпол
нение обширной программы 
исследований верхних слоев 
атмосферы над ледяным ку
полом Антарктиды.

Как сообщили корреспон
денту ТАСС Д. Дмитриеву 
в Главном управлении гид- 
рометслужбы СССР, строи
тельство научной ракетной 
станции на шестом ма
терике было начато зи
мой 1968 года. В суро

вых условиях за короткий 
срок созданы лабораторные 
помещения, склады для ра
кет, закрытое утепленное 
помещение для старта, а 
также транспортная и энер
гетическая эстакады.

Ракетная станция создана 
на свайных фундаментах из 
стальных конструкций, алю
миния, полимерных матери
алов, стекловолокна. В по
мещениях можно проводить 
научную работу, снаряжать 
ракеты и запускать их. в лю

бое время года и практиче
ски при любой погоде. Раке
ты' доставляются к стартовой 
позиции по транспортной 
эстакаде, идущей над по
верхностью зем.ти на высоте 
от одного до трех с полови
ной метров.

Новый советский ракет
ный комплекс обеспечивает 
выпо.лнение самых сложных 
экспериментов в условиях 
Антарктиды.

Станция «Молодежная» 
расположена за чертой Юж

ного полярного круга, на 
меридиане, проходящем око
ло 50-го градуса восточной 
долготы. Примерно на той 
же долготе расположены и 
два других ракетных комп
лекса гидрометслужбы
СССР: на острове Хейса в 
Арктике и станция в средних 
широтах европейской части 
страны. Кроме того, совет
ские корабли погоды, ра
ботающие в Индийском 
океане, систематически про
водят запуски серийных ме

теоракет типа М-100 на той 
же долготе.

Советские метеорологи 
располагают ныне сетью 
стационарных и подвижных 
средств для систематическо
го исследования верхних 
слоев атмосферы — от Се
верного до Южного полюса 
планеты.

(ТАСС).

Зам. редактора 
И. А. МИЗГИРЕВ.

Таежный профилакторий
Близ стминного сибир

ского селаГ Проскоково, в 
живописном бору на берегу 
речки Лебяжьей выросли 
корпуса первого в Кузбассе 
профилактория д л я , работни
ков сельского хозяйства. 
Новая здравница с грязе-и 
водолечебницами построена

на средства совхозов и кол
хозов Юргинского района.

Профилакторий «Лебяжье» 
будет работать круглый год. 
Его первые пациенты — ме
ханизаторы, хлеборобы и 
животноводы Юрги. .

(Корр. ТАСС).
К ем ерово.

,ш,111111111Н11йШ.Ш111Л!П!111пп111П1И1111П1мтш1Шпш1ш т1шшшш111!П1шш1т т 11Ш1111111т 11111111Ш11

ПОРА И ВЛАСТЬ УПОТРЕБИТЬ...

СПАРТАКИАДА 
НАРОДОВ РОССИИ

ЖЕНЕВА. 16 июля. 
(Корр. ТАСС). Союз евро
пейских футбольных ассоци-' 
аций (УЕФА) объявил, что 
начинает широкую кампанию 
за решительное улучшение 
дисциплины на поле, а так
же среди зрителей. Если по
ведение сторонников одной 
йз команд вынудит прекра
тить матч, то победа будет 
присуждена ее соперни

кам со счетом 3:0. Судьи 
и их помощники полу
чили указание УЕФА 
быть предельно строгими к 
нарушениям правил, осо
бенно к «грязной игре». Их 
заверили, что дисциплинар
ная комиссия ассоциаций 
будет всячески поддержи
вать решительные действия 
арбитров.

В
СЕГОДНЯ

КИНОТЕАТРАХ:

Совет Министров РСФСР 
приня,п постановление о про
ведении в 1969 — 1970 гг. 
IV. зимней Спартакиады на
родов Российской Федера
ции в ознаменование
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина.

Этот массовый спортив
ный праздник начнется со
ревнованиями в коллекти
вах физкультуры заводов, 
фабрик, колхозов, совхозов, 
учебных заведений, каждого 
предприятия республики. До 
февраля 1970 г. должны 
быть проведены районные, 
городские, областные и кра

евые соревнования, а так
же состязания в автономных 
республиках. В следующем 
этапе выступят сборные 
команды автономных рес
публик, краев и областей. 
Эти соревнования пройдут в 
Кировске, Мончегорске, Ха
баровске, Южно-Сахалинске, 
Новосибирске, Красноярске, 
Иркутске, Кемерове, Том
ске, Барнауле, Междуречен- 
ске, Перми, Свердловске, 
Белорецке.

Финальные соревнования 
Спартакиады состоятся в 
марте в Челябинске, Горь
ком, Миассе и Приэльбрусье.

Р А З О Ш Л И С Ь  М И Р Н О
ТБИЛИСИ, 16 июля. 

(ТАСС). Безрезультатно — 
0:0 — завершился сегодня 
здесь первый международ
ный матч в нынешнем сезо
не тбилисского «Динамо».

Его соперником был один из 
сильнейших клубов мира 
«Насьональ» из Уругвая.

Следующий матч наши 
гости сыграют 19 июля в 
Ленинграде с «Зенитом».

У С П Е Ш Н Ы Й  Д Е Б Ю Т

ДНИ м атчей
((ТОРПЕДО»-«РАПИД» НАЗВАНЫ

Сборная команда Томско
го .облоно по теннису, состав
ленная из спортсменов 
спортклуба «Янтарь», ус
пешно дебютировала на 
одиннадцатой спартакиаде 
школьников РСФСР в Сочи. 
Из 58 команд мальчики за

няли 19-е место, девочки— 
двадцать второе. Команда, 
таким об'разом, принесла 
Томской области 41 зачет
ное очко.

Ф. КОБЗАРЬ, 
тренер команды.

100 ЗАВОДСКИХ БАСКЕТБОЛИСТОВ
Футболисты московского ве 2 сентября. Эти сро- 

Торпедо» проведут свой ки были предложены торпе- 
в розыгрыше довцами, и, как сообщило

Франс Пресс, 
Рапид»' согласился.

(Корр- ТАСС).

первый матч „ _̂_------------------- ------
кубка обладателей кубков с агентство 
командой венского «Рапида» 
в столице Австрии 27 йвгуста, 
а вторую встречу- — в Моск-

Больше ста спортсменов 
из девяти цехов приняли 
участие в соревнованиях по 
баскетболу в зачет спарта
киады Томского завода ре
жущих 'инструментов. Пер
вое общекомандное место

заняли баскетболисты деся
того цеха (капитан М. Сап
рыгин). На последующих 
местах спортсмены цеха 
№ 2 и заводоуправления.

Р, ХАЛИТОВ, 
янструктор физкультуры.

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Воздушные 

приключения» (две серии) — 
9-30. 11-50, 14-10, 16-30. 18-50.
21 - 10 .

Малый зал — «Миллион лет 
до нашей эры» — 9, 10 40
12- 20, 14, 15-40, 17-20, 19. 20-40 
22 - 2 0 .

Зал кинохроники — «Марс», 
«Король дороги» — 9-30, 19-35 
22-05. «Горячее дыхание», «Па
мятник трех революций», «Ули
ца надежд» — 10-40. 20-45.
Сборник мультипликационных 
фильмов: «Украденный месяц», 
«Малыш и Карлсон», «Петя- 
петушок», «Пионерия» — 12.
13- 05, 14-10, 15-15, 16-20, 17-25 
18-30.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Воздушные 

приключения» (две серии) •— 
9. 11-20. 13-40, 16, 18-20, 20-40.

Зеленый зал — «Миллион 
лет до нашей эры» — 11
12-40. 14-20, 16. 17-40, 19-20,
21, 22-40.

Д.пя детей  — Сборник филь
мов — 9 , 10,

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Воздушные 

пр1>1ключения» (две серии) — 
9-30. 11-50. 14-10, 16*30. 18-50. 
21 - 10 .

Малый зал — «Миллион лет 
до нашей эры» — 9-20, 11.
12- 40, 14-20. 16, 17-40, 19-20. 21.

«ПИОНЕР»
Для детей  — «Большие хло

поты из-за маленького маль-
10-45. 12-20

«24-25» не возвращается» —
13- 55, 15-45, 17-35. Сеансы для 
взрослых — 19-25. 21-15.

«СИБИРЯК»
«Огонь, вода и... медные тру

бы» — 10. 11-10. «Место встре
чи — Женева» (две серии) — 
13-20, 16; 18-40. 21-20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Коммунист» — 1 1 . 13-10,
15-20. 17-30. 19-40. 21-50. Для 
д етей  — «На графских разва
линах» — 9-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«24-25» не возвращается» — 
15-30, 17-30, 19-30, 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Жажда над ручьем» — 
17-15, 19, 21.

КЛУБ
ГОС МЕЛЬНИЦЫ

«Чингачгук — Большой 
змей» — 21.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Бабье царство» — 12, 13-50, 
15-40,, 17-30, 19-20.. , ,

в  ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 18 июля

19.00. Город, в котором  м ы  
ж и вем . 19.10. «С каз о бер ку - 
Tjes*. 19.25. «Д невник г а с т р о 
лей». Т ел еви зи о н н ая  р е ц е н 
зия . 19.35. Н овости. 19.45. До
к у м ен тал ьн ы й  ф и льм  «С част
ли вы й  человек» . 19.55. «Т еат
р ал ьн о е  л ето  С ибири». С пек
т а к л ь  Т аш кен тско го  р у сск о го  
А кад ем и ч еского  т е а т р а  д р ам ы  
им. Горького  «Звон ок  в п устую  
к вар ти р у » . П ьеса  Д м и три я  Уг- 
рю мова.

Учебный комбинат Том
ского управления строи-

ттьстпя
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

на курсы шоферов 3-го клас
са с отрывом от производст
ва.

На курсы принимаются 
лица в возрасте не моложе 
20 лет, с образованием не 
ниже 7 классов.

Принятым на курсы вы
плачивается стипендия в 
размере 70 руб. в месяц. 
Одинокие обеспечиваются 
общежитием.

Начало занятий — с 25 
июля.

Обращаться: г. Томок,
ул. Алтайская, 159, теле
фон № 4-44-97, учебный 
комбинат.

Томской ПМК треста 
«Легспецпромсгрой» требу
ются: .каменщики, плотники, 
бетонщики, токарь, газо- 
электросварщик, шофер, 
слесарь по оборудованию, 
мастер и прорабы.

Строительство ПМК ведет 
в г. Томске, Асине и с. Кри- 
вошеине. Принятые на рабо
ту получают надбавку к ос
новному окладу 20 процен. 
тов (районный поясной ко
эффициент) и 30 процентов— 
за передвижной характер ра
бот. Жильем обеспечиваются 
в порядке очереди.

За справками обращаться; 
г. Томск, проспект Лени
на, 1 (проезд автобусом, и 
троллейбусом №  .1 до Ла
герного сада), телефон 
№ 4-24-02 ,_______ _______

Кинотеатру «Октя'брь» тре- 
буются книомехаавки и уче
ники кшюмехаянков.

Обращаться к директору.

=  Томское городское профессионально-техническое =  
=  училище № 2 =
1  ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ f
=  на 1969—-1970 учебный год S. ‘
=  по специальностям: наладчик токарных автоматов — 
=  и полуавтоматов, слесарь-электромонтажник, кбн- ~  
=  тро'лер ОТК, слесарь по ремонту про.мышлеяного =  
=  оборудования, шлифовщик на круглошлифовальных ~  
=  станках. * - s '
=  Принимаются юноши и девушки с образованием g  
=  7 — 8 классов без вступительных экзаменов. ^
=  Училище обеспечивает бесплатным питанием, вы- ^  
=  ходной и сиециалыюй одеждой. =
=  Учеба в училище засчитывается в непрерывный ^  
=  трудовой стаж. i S
=  Начало занятий—с 1 сентября 1969 года. s
Щ Адрес училища: г Томск. Северный городок, кор- Щ 
Щ пус № 10, ГПТУ № 2. телефон № 2-43-51, допол- =  
=  нителшый №  1-35; р

Колпашевскому эксплуа
тационному участку Обско
го речного пароходства 
срочно требуются на посто
янную работу: старший
инженер участка механиза
ции, ннженер-конструктор, 
инженер участка механиза
ции, групповой механик по 
плавучим кранам, группо
вой механик по флоту.

К основным окладам вы
плачиваются районный ко
эффициент и северная над
бавка.

Принятые обеспечивают
ся жилой площадью.

За справками обращать
ся: Томская область, г. Кол- 
пашево, ул. Советская, 17, 
отдел кадро’в, телефон 
№ 4-08.

Курсам гражданской обо
роны области срочно требу
ются: начальник учебной ча
сти курсов, преподаватели 
(желательно — офицеры за
паса).

Обращаться; г. Томск, про
спект Ленина, 111, облиспол
ком, комната Хо 43, телефон 
№ 2-59-49.

Коллектив Томского 
отделения иысти:5ута 
«Теплозлектропроект» с 
глубо'кой скорбью изве
щает о смерти главного 
инженера проекта 

ЖИРОВА 
Александра 

Александровича 
и выражает соболез

нование семье и родст
венникам покойного.

Вынос тела-—19 июля, 
в 15 час., из квартиры по
койного (ул. Усова, 23, 
кв. 46).

Томскому драматическому 
театру требуется на посто
янную работу разнорабочий.

Обращаться в часы заня
тий.

Томская автошкола
производит прием на курсы 
шоферов 3-го класса на 
дневное и вечернее отделе
ния, на курсы автослесарей 
и шоферов 1-го и 2-го клас- 
со®. Выплачивается стипен
дия.

Начало занятий — с 1 
августа.

Обращаться: г. Томск,
ул. Пролетарская, 52, теле
фон Хо 290-567.

К301880 Заказ 4341
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г. Томем гипо> олфий 
областного управленил по 
печати.
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